
El gobierno federal desvió 24 mil 98 millones de pesos para la megaobra del presidente.

La Semarnat y la Sedena no han proporcionado claridad sobre el uso específico del monto.
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El gobierno federal destinó al Tren
Maya 24 mil 98 millones de pesos de
recursos que estaban previstos en el
Presupuesto de Egresos de la Federación
(PEF) para la atención al cambio climáti-
co.

De ese monto, al 31 de mayo apenas
se había erogado un total de 4 mil 112
millones de pesos, es decir, 17% del
recurso modificado.

Adicional a ello, en los primeros
meses de este año la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público (SHCP) rea-
lizó ajustes presupuestarios en los que
destinó cerca de 97 mmdp, también asig-
nados al cambio climático, pero, para dár-
selos a la Secretaría de Turismo.

A pesar de que este año se marcó el
objetivo de realizar acciones en materia
de adaptación y mitigación de los efectos
del cambio climático, en el Presupuesto
de Egresos de la Federación se determinó
que el dinero se usaría para la obra
emblemática del presidente Andrés
Manuel López Obrador.

Se trata del segundo año consecutivo
en que la Federación usa los recursos para
el anexo en materia de cambio climático
en el Tren Maya: en 2023 se etiquetaron
más de 93 mmdp de ese rubro a la obra,
en tanto que en 2024 fueron 24 mil millo-
nes.

En el portal oficial del Tren Maya se
indica que su objetivo es fomentar el
turismo masivo, así como el crecimiento
económico del sureste mexicano, y no
señala acciones específicas relacionadas
con el combate al calentamiento global.

Por lo que se solicitó a la Secretaría de
Medio Ambiente (Semarnat) información

para conocer si los 24 mil millones de
pesos que le quedaron al Tren Maya sí se
usaron en acciones para mitigar el cambio
climático; sin embargo, se dijo incompe-
tente para responder. 

"Se considera que el presupuesto que
señalan se refiere a acciones transversales
de la Administración Pública Federal para
las cuales las dependencias tienen la obli-
gación de reportar y etiquetar el recurso
presupuestal que se ejerce en acciones
transversales. 

Esta información se reporta por cada
dependencia a la SHCP, la cual reúne la
información de toda la APF, por lo que
cabe esperar que la información que se
maneje en la nota periodística se consulte
con la propia Sedena, ya que corresponde

a su administración", argumentó la
Semanat.

Sin embargo, la Sedena, encargada de
la obra, tiene en puerta una solicitud de
información en la materia que no ha res-
pondido. 

En otro documento, denominado
"Informe del avance físico de los
Programas Presupuestarios Aprobados en
el PEF 2024", que recibió la Cámara de
Diputados el pasado 28 de junio, se
advierte que la Secretaría de Haciendo
hizo ajustes presupuestales y se señala
que 97 mil millones de pesos fueron
inyectados a la Secretaría de Turismo, que
pasó de tener mil 937 millones etiqueta-
dos para 2024 a 98 mil 315 millones con
el ajuste que se realizó.

Señaló que su administración inver-
tirá 50 mmdp para los nuevos pro-
gramas sociales.

Finanzas del 
gobierno están

bien: Sheinbaum
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El Tribunal revocó la inclusión de pruebas bancarias de Suiza y Brasil en el
caso, tras considerar que estas fueron obtenidas ‘ilegalmente’.

Juicio contra Emilio Lozoya 
continúa sin pruebas financieras
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"Los atletas mexicanos abrirán la competencia en la categoría
femenil. Alejandra Valencia y Luis Álvarez, medallistas en Tokio

2021, serán los líderes de la esperanza nacional.
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Comienzan los juegos; México 
arranca en Tiro con Arco

Del presupuesto anual para este año, se aprobó un monto de 120 mil millo-
nes de pesos.

EL UNIVERSAL.-                                       

El Presupuesto de Egresos para el
primer año del próximo gobierno incluirá
300 mil millones de pesos más para
proyectos de agua, programas sociales
actuales y los que se implementarán a par-
tir de 2025, informó la virtual presidenta
electa, Claudia Sheinbaum. "Están bien
las finanzas del gobierno de México y el
próximo año existen recursos para los
programas sociales y para las obras de
inversión que estamos planteando",
comentó en su casa de transición.

Indicó que "había una visión en el
pasado de que la austeridad republicana y
el combate a la corrupción no generaban
recursos y, justamente, el Presidente
[López Obrador] ha mostrado que sí hay
recursos y nosotros vamos a seguir con
una política similar y, además, todavía hay
espacios para reducir presupuesto de
operación sin afectar la operación del pro-
pio gobierno".

En el encuentro con medios,
Sheinbaum destacó que el presupuesto
para el próximo año está considerando
3% de déficit y aseguró que tampoco se
está programando un endeudamiento.

Aseveró que su administración, que
arrancará el 1 de octubre próximo, desti-
nará suficientes recursos para el proyecto
de los trenes, vivienda popular, programas
digitales y para proyectos de agua.

EL UNIVERSAL.-                                     

Un Tribunal Colegiado ordenó contin-

uar el juicio contra el exdirector de Pemex,

Emilio Lozoya Austin, por el caso de los

presuntos sobornos de la constructora

Odebrecht, en el que se le acusa de los

delitos de asociación delictuosa, cohecho y

lavado de dinero.

Por decisión unánime, los magistrados

del Tercer Tribunal Colegiado en materia

Penal desecharon el amparo interpuesto

por Petróleos Mexicanos (Pemex) para

que la información financiera enviada por

Brasil y Suiza, sobre sobornos a Lozoya

por 7.3 millones de dólares, quedara como

prueba.

Sin embargo, las pruebas financieras

quedaron excluidas para el reinicio del

juicio, lo que significa un triunfo para

Lozoya Austin.

En sesión ordinaria, el Tribunal declaró

fundada la queja y revocó la admisión del

amparo de Pemex porque consideró que la

anulación de las pruebas es un acto

intraprocesal y no una violación de dere-

chos constitucionales de imposible

reparación.

En audiencia intermedia de marzo de

2023, el juez de control del Reclusorio

Norte, Gerardo Alarcón López, desechó

las pruebas de la FGR contra Emilio

Lozoya referentes a información bancaria

entregada por la Confederación Suiza y

comprobantes de las transferencias de

recursos que Odebrecht, a través de distin-

tas firmas offshore, realizó a las empresas

Latin America Asia Capital Holding y

Zecapan S.A, relacionadas con el exdirec-

tor de Pemex, al considerar que fueron

obtenidas de manera ilegal y se violó el

secreto bancario.

Ante ello, la FGR apeló la decisión ante

el Primer Tribunal Colegiado de

Apelación en Materia Penal, que confirmó

la decisión del juez de control, las pruebas

anuladas son la información financiera que

Suiza entregó a México de las empresas de

Lozoya y los comprobantes bancarios que

proporcionó Brasil sobre las transferencias

de las empresas Innovation Research

Engineering and Development Ltd, Latin

America Asia Capital Holding y Zecapan,

la primera de ellas empleada por

Odebrecht para el pago de supuestos

sobornos.
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Recursos contra el cambio
climático se van al Tren Maya

Piden al INE desconocer asamblea del PRI
EL UNIVERSAL.-                                         

Los expresidentes del PRI Dulce
María Sauri Riancho, Enrique Ochoa
Reza y Pedro Joaquín Coldwell presen-
taron un escrito de alegatos ante el

Instituto Nacional Electoral, en el que
reiteran su petición de desconocer la
Asamblea Nacional del partido en la que
se reformaron los estatutos para permitir
la reelección de la dirigencia nacional.

El escrito también está acompañado

con las firmas de priistas como Aurelio
Nuño Mayer, extitular de la SEP;
Fernando Galindo Favela y Fernando
Zendejas Reyes, en el que expresan que
en la citada asamblea privaron un cúmu-
lo de irregularidades.

La presentación de esos alegatos se
enmarca en el proceso de revisión de la
legalidad de las reformas a los estatutos
que inició el pasado 19 de julio, cuando
el partido informó a esa autoridad de las
modificaciones aprobadas en la
Asamblea Nacional.

Los exdirigentes priistas pretenden
que el INE, frente al cúmulo de irregu-
laridades, declare la improcedencia del
procedimiento por el que se convocó a la
Asamblea Nacional, para lo cual tiene un
plazo de 10 días a partir de que el PRI
informó sobre las modificaciones estatu-
tarias.

Los exlíderes mencionaron que, entre las irregularidades, se violó la Ley
General de Partidos Políticos.



a discusión de la reforma
al Poder Judicial de la
Federación se ha centrado
en la votación popular de
jueces, magistrados y min-
istros, lo cual ha generado

críticas de expertos, nacionales e inter-
nacionales, de barras y colegios de abo-
gados, y de líderes mundiales. Pese a
todo, es muy probable que la iniciativa
presidencial se apruebe en el Congreso
de la Unión en septiembre, por lo que en
la primera mitad del 2025 se habrán de
renovar la Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN) y el Consejo de la
Judicatura Federal (CJF).

La disolución del Consejo de la
Judicatura Federal, que dará paso a la
integración de un Órgano de
Administración Judicial y un Tribunal
de Disciplina Judicial, no ha sido motivo
de mucho debate, pero en el Poder
Judicial –y sobre todo en la Corte– los
puestos de magistrados para estas dos
instancias ya son objeto de deseo.

De acuerdo con la iniciativa de refor-
ma constitucional que envió el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador, el
Órgano De Administración Judicial
estará integrado por cinco personas des-
ignadas para un periodo de seis años. El
Poder Ejecutivo nombrará uno, el
Senado a otro y la SCJN a tres. Sus
responsabilidades serán las funciones
administrativas, de carrera judicial y de
control interno, así como elaborar el pre-
supuesto del Poder Judicial.

Sin embargo, el Tribunal más intere-
sante, codiciado y poderoso será el
Tribunal de Disciplina Judicial, el cual
estará integrado por cinco magistrados
electos a nivel nacional por un periodo
de seis años, propuestos igualmente por
los Poderes de la Unión: uno el
Ejecutivo, dos el Legislativo y dos el
Judicial. Después, serán sometidos a
votación popular.

El Tribunal de Disciplina estará
encargado de recibir y gestionar denun-
cias de cualquier persona o autoridad. Su
poder radica en que tendrá la facultad de
investigar a ministros, magistrados, jue-
ces y a todo el personal judicial por
“actos contrarios a la ley, al interés
público o a la administración de justicia,
incluyendo hechos de corrupción, tráfi-
co de influencias, nepotismo, complici-
dad o encubrimiento de presuntos delin-
cuentes, o cuando sus resoluciones no se
ajusten a los principios de objetividad,
imparcialidad, independencia, profe-
sionalismo y excelencia”.

En caso de que las y los magistrados
del Tribunal encuentren irregularidades
podrán amonestar, sancionar, multar,
suspender o destituir a los infractores.
La redacción de la iniciativa de reforma
enviada por el presidente López Obrador
a la Cámara de Diputados tiene una
acotación para excluir a ministros de la
suspensión o destitución, pero en el
nuevo dictamen esto puede cambiar.

Asimismo, la iniciativa propone dar
vista al Ministerio Público en caso de
delitos o solicitar el juicio político de los
jueces, magistrados o ministros ante el
Congreso de la Unión.

Dada la enorme influencia que tendrá
este Tribunal, las y los ministros de la
Corte que concluirán sus periodos tan
pronto entre en vigor la reforma que va
a aprobarse en septiembre, apuntan a ser
magistrados de dicha instancia jurídica,
sobre todo porque no podrán volver a
proponerse como ministros.

Los nombres de las ministras cer-
canas a la 4T son los que más suenan
para integrar dicho Tribunal: Yasmín
Esquivel –quien se asegura busca pre-
sidirlo–, Loretta Ortiz y Lenia Batres.
Tampoco se descarta al expresidente de
la Corte Arturo Zaldívar.

En el Consejo de la Judicatura actual
ya existe una Comisión de Disciplina,
integrada por tres mujeres que también
son fuertes candidatas para integrar el
nuevo Tribunal: Lilia Mónica López
Benítez, Eva Verónica de Gyvés y Celia
Maya García.

Así que es muy probable que el
poderoso y nuevo tribunal emanado de
la reforma al Poder Judicial esté integra-
do solo por mujeres.

Posdata 1
En el Consejo de la Judicatura de la

CDMX existe una Comisión de
Disciplina Judicial para interponer que-
jas contra jueces y magistradas adscritos
a juzgados, así como jurisdiccionales
que hayan cometido faltas administrati-
vas.

Dicha comisión está integrada por
seis consejeras y consejeros que proce-
san las quejas y determinan la sanción
que puede ir desde un apercibimiento
hasta la separación del cargo, en caso de
demostrarse la responsabilidad del fun-
cionario público.

Dicha Comisión no ha sido en reali-
dad muy efectiva. Y si bien es un boceto
de cómo podría ser la nueva instancia
federal, los expertos aseguran que no se
le asemeja, empezando por la caracterís-
tica de Tribunal, y segundo por las per-

sonas que lo integrarán, muy cercanas al
gobierno en turno y a la denominada
Cuarta Transformación.

Posdata 2
La mayoría de los nombramientos del

gabinete que ha hecho la presidenta
electa, Claudia Sheinbaum, han sido
bien vistos por los empresarios y las
cúpulas de la iniciativa privada, sobre
todo los que tienen que ver directamente
con sus temas, como las Secretarías de
Economía, Hacienda, Energía, Trabajo,
Turismo y Agricultura, entre otras.

Otra de las instancias que serán
importantes es la coordinación del
Consejo Empresarial que encabezará
Altagracia Gómez y que tiene la impor-
tante tarea de ser uno de los principales
vínculos del gobierno de Sheinbaum con
los inversionistas, además de delinear el
plan para detonar el crecimiento

económico regional.
La relación de Altagracia Gómez

deberá ser muy cercana y fluida, pre-
cisamente con los futuros titulares de las
carteras que más interacción tienen con
el sector empresarial, tales como
Rogelio Ramírez de la O, Marcelo
Ebrard, Luz Elena González, Marath
Bolaños, Josefina Rodríguez Zamora y
Julio Berdegué, entre otros.

Altagracia ha dejado en claro en foros
con empresarios –públicos y privados–
que no será formalmente integrante del
gobierno o del gabinete legal de
Sheinbaum, sino una interlocutora con
el sector privado. Aún está por verse si el
Consejo Empresarial estará integrado
por algunos empresarios y empresarias
en lo particular o solamente tendrá
relación con el Consejo Coordinador
Empresarial, que encabeza Francisco
Cervantes, el Consejo Mexicanos de
Negocios, a cargo de Rolando Vega, y
las demás cámaras y organismos de la
iniciativa privada.

“Arnulfo se devolvió, a darle un tiro en
la frente, pero en la vuelta que dio, ahí le

pego el teniente”
Corrido de Arnulfo González

ace unos días tuve la
oportunidad de escuchar
una entrevista al diputado
multicolor José Alfredo
Pérez Bernal, quien
hablaba acerca de una

iniciativa que impulsa para que se deje de
cobrar en los estacionamientos de super-
mercados y centros comerciales.

La idea me sigue pareciendo igual de
buena que cuando la presentó, hace ya un
titipuchal de años, el priista Carlos
Barona, a quien le faltó astucia, ganitas,
modo, capacidad, inteligencia o vaya
usted a saber qué, para conseguir que le
aprobaran su propuesta.

Porque desde el primer momento en
que surgió la idea la afición en pleno gritó
un rotundo y sonoro “¡Sí!” y con él las
adhesiones naturales de “¿dónde firmo?”
y “¿qué hay qué hacer?”, pero ni así jaló.

El tema es que un chorro de años
después el negocito de los estacionamien-
tos sigue y sigue peor, porque hacen y
deshacen a su antojo sin que nadie deten-
ga el abuso de precios elevadísimos,
como tampoco las trampas, chapuzas y
triquiñuelas que de repente se inventan
para perjudicar la existencia de sus
clientes.

Cobran pero no se comprometen a
nada y son responsables de menos y cuan-
do quieres ir a preguntar o a hacer alguna
reclamación, te la hacen cansada, no
aparecen los responsables y es perder el
tiempo en vano.

Pérez Bernal, que hace también
muchos años fue presidente del Comité
Estatal del PAN, llegó al Congreso estatal
de rebote al ser el suplente de Waldo
Fernández, postulados por Morena, pero
tan pronto se supo que Waldo pediría
licencia el exblanquiazul y hasta ese
momento “moreno” se transformó en
diputado naranja.

Pareciera que esta última parte no tiene
relación con la historia, pero ya verá que
sí.

Los argumentos y bases de la actual
propuesta no difieren mucho de la origi-
nal (habría que preguntarle a Barona -si es
que alguien lo encuentra- si no se trata de
un copy-paste), pero al final son igual de
buenos. Es inconcebible que la autoridad
exija a los desarrolladores un número de
cajones de estacionamiento para autorizar
la construcción de sus edificios y que
luego te cobren para estar en ellos.

Y en la entrevista otra vez, “excelente
idea”, “sensacional propuesta”, “por fin
alguien nos escucha” y el legislador agar-
ra el tarro de la crema y se embadurna
completito con ella sin mencionar el
antecedente o la historia, pero bueno, ya
estamos acostumbrados.

Y cuando sonaban dianas y fanfarrias,
cuando volaba el confeti y las serpentinas
y en el cielo tronaban los cuetes, el
diputado engolosinado se tiró un tope sui-
cida de la tercera cuerda sin red protecto-
ra.

Igualito que Arnulfo González el del
corrido, que ya había ganado, se devolvió
para aprovechar el viaje y andar de “qued-
abien”, mezclando, sin que nadie le pre-
guntara, temas defendiendo los colores y
temas de la camiseta que ahora ostenta.

Y como aquel que de Allende se
devolvió, en la vuelta que dio “ahí le pegó
el teniente” y lo que eran porras, aplausos
y vítores, se quedó en un “bueno, pues
muchas gracias, siga participando y que le
vaya bien”.

Hay políticos que a pesar de los años
nunca aprenden la vieja lección de jamás
desaprovechar la oportunidad de quedarse
callados.

uizá una cosa
explique a la otra.
Resulta que en los
últimos años ha
habido una serie de
desacatos del gobier-
no a resoluciones de

la SCJN. Hay al menos siete sentencias
que han sido incumplidas según un
reportaje de EL UNIVERSAL. La otra
situación es la reforma judicial, cuyo
objetivo central es someter a votación
popular a jueces, magistrados y min-
istros, con el objeto de “combatir la cor-
rupción”. Se trata de dos factores que se
vinculan bajo una lógica autoritaria: el
incumplimiento de la ley, cuando es
contraria a los intereses gubernamen-
tales, y un desmantelamiento radical a
uno de los contrapesos más importantes
de una democracia, el Poder Judicial.

Desde 2018 la SCJN ordenó al
Congreso —por una acción de inconsti-
tucionalidad— legislar sobre la siem-
bra, cosecha y comercialización de la
cannabis, lo cual no se ha cumplido. En
2019 dos amparos en revisión han sido

desacatados, uno sobre la Ley General
de la Consulta y otro sobre información
para políticas de vivienda de sectores
desprotegidos. En 2020 una controver-
sia constitucional se hizo sobre la
omisión de expedir la Ley General de
Aguas. En 2021 otra controversia con-
stitucional dejó sin efecto la declarato-
ria de interés público y seguridad
nacional sobre proyectos y obras del
gobierno. En 2022 una acción de incon-
stitucionalidad “invalida el traslado del
control operativo y administrativo de la
Guardia Nacional a la Secretaría de la
Defensa Nacional”. Y el año pasado por
una controversia constitucional se
ordenó al Senado designar a las per-
sonas para ocupar vacantes del Inai, que
estuvo varios meses paralizado hasta
que la SCJN lo autorizó a funcional con
cuatro integrantes. En todos los casos
hay incumplimiento (Antonio López,
EL UNIVERSAL, 17/07/2024). Hay
otros casos en donde se ha fallado en
contra de proyectos y reformas del
Ejecutivo. Sin duda, aquí se ubica una
parte importante de las motivaciones
sobre la reforma para elegir a los juz-

gadores por voto popular.
Ya se ha estudiado en otros países lo

que pasa cuando el Poder Judicial es
capturado por un grupo que quiere gob-
ernar sin contrapesos. Se asoman gestos
autoritarios. Un ejemplo reciente lo
vimos en Estados Unidos: la Corte
Suprema tomada mayoritariamente por
jueces conservadores donde tres de
ellos fueron nombrados por Trump, le
extendieron, por mayoría de seis contra
tres, una carta de impunidad a uno de
los expresidentes que ha sido declarado
culpable de múltiples delitos, es decir,
es un convicto.

La reforma al Poder Judicial se
puede analizar desde diferentes per-
spectivas, pero queremos insistir en el
error de elegir por voto popular a los
juzgadores, cuando se trata de servi-
dores que hacen carrera judicial. No
sólo es una decisión equivocada, que se
toma sin un diagnóstico claro, sin una
previsión de las consecuencias y, sobre
todo, sin una idea de cómo instrumentar
esta elección. Hace unos días le pregun-
taron a AMLO sobre cómo se haría esa
elección y la respuesta fue: que se trata

simplemente de procedimientos y no
habría ningún problema en establecer-
los. Sobre este tema escuché una entre-
vista al ministro en retiro José Ramón
Cossío con Carmen Aristegui
(16/07/2024), que sirve para dimension-
ar lo que implican los procedimientos.
Cossío le puso números y señaló que:
en el Primer Circuito Judicial de la
Ciudad de México hay 352 posiciones
(juzgadores): 9 ministros de la SCJN, 7
magistrados de la Sala Superior del
Tribunal Electoral, 7 magistrados de la
Sala Superior, 3 de la Sala regional, 5
del nuevo tribunal disciplinario, 115 de
distrito y 213 magistrados de distrito, lo
cual llevaría a tener boletas con 2088
nombres. El cálculo de Cossío es que se
necesitan imprimir más de mil trecien-
tos millones de boletas, lo cual llevaría
a que cada ciudadano tendrá 169 bole-
tas, más las de los jueces y magistrados
de la Ciudad de México, otras 404 bole-
tas, por lo tanto, a cada ciudadano le
entregarían 573 boletas a la hora de
votar. Además de los altísimos costos,
queda el problema de que no coinciden
los distritos electorales con los distritos
judiciales.

No se tiene ni la más mínima idea de
lo que implicará realizar esta votación.
Esta elección es un despropósito del
poder que no solucionará la impartición
de justicia en el país, que urge atender...

ener con quien hablar de lo
que se siente, vive y piensa,
también sobre los proyectos,
sueños y miedos, sobre aque-
llo que aqueja, que no se
puede hablar en todas partes

ni a todas las personas; tener un confidente
íntimo que escuche con paciencia y sin
disponer de un juicio moral o disciplinario
ya listo para el ataque, pero que además no
sea cómplice de lo que nos hace daño, aque-
llo que se repite e insiste, que, por momen-
tos, nos rebasa, eso es, entre muchas otras
cosas, para muchos un psicoanalista. 

No hay atajos, ni formulas o recetas mág-
icas, ni manera de ahorrarle a las personas
el proceso, el trabajo de atravesar su vida,
de vivir sus experiencias, con sus detalles y
matices, el poder aprender de ellas; el habla
que, durante la asociación libre (método
psicoanalítico) se libera del peso de la lógi-
ca y la vergüenza moral del que dirán, que
avanza a tientas y sin saber a primera vista
lo qué se dice al hablar libremente, pero
que, posteriormente, resuena con claridad,
revelando algo del sentido hasta ese
momento oculto, desconocido. En sí, una
experiencia —como lo son el amor, el dolor
y el silencio— para ser vivida, cruzada,

atravesada como un corredor sinuoso y por
momentos laberintico, pero del cual se
puede salir.

Hoy, que las vidas se aceleran bajo el
imperio de la utilidad y la prestación de
fuerza hasta el colmo del desgaste, donde
las personas se ven entre ellas como mer-
cancía de costo beneficio, cual pilas conde-
nadas al vaciamiento, detenerse a respirar y
reconocer lo que se siente, no es para nada
poca cosa, sino un triunfo, si quieren, por
qué no, un triunfo del retorno, de recu-
peración de las memorias, de reconfigu-
ración del sentido de vida en el presente, no
tanto para repetir lo ya dicho, sino para
reformular el rumbo singularmente e inven-
tar un sentido (camino) de acuerdo a otros
sentidos (significados), amplificando los
horizontes de vida. 

La vida humana es una discontinuidad
permanente, una sorpresa, de ahí que no
sirva de mucho vivir bajo la lógica de la
repetición del piloto automático, que se
jacta de que funciona en todo momento y
lugar. 

Hay una diferencia entre simplemente
pensar y observar algo, interpretarlo, a colo-
carse en una posición que permita advertir
desde dónde se observa e interpreta lo que
se ve, el sentido de ese lugar desde donde

uno se ha colocado e identificado para ver el
mundo y las distintas circunstancias, como
una noción fija por una costumbre, pero
capaz de ser flexible, de acuerdo con las cir-
cunstancias. 

Experiencia que se puede hacer, sea por
un psicoanálisis, pero también cuando
alguien se toma como parodia, se arremeda
a sí mismo, se toma como objeto de humor,
un personaje de una pieza de teatro, con for-
mas de vestir e indicaciones del director y
un guion ya escrito, pero que en el caso de
la vida siempre puede improvisar. 

La experiencia de perder a un ser queri-
do, por fallecimiento (pero también por el
final de un amor, de un lugar o actividad,
como por ejemplo, perder el trabajo) que
inaugura el tiempo del duelo es una experi-
encia para ser vivida, no hay atajos ni for-
mulas: el tiempo, el dolor y la memoria son
ingredientes necesarios para atravesar ese
viaje, el cual nos transformará de una man-
era que todavía no podemos imaginar, ni
anticipar, ya que es una experiencia imposi-
ble, un viaje que, además de ser un
desplazamiento geográfico es subjetivo, la
persona que se va no es la misma que retor-
na, los ojos y miradas han cambiado.

Saber lidiar con esa incertidumbre de lo
ingobernable del amor y la vida, sin por ello
transformarla en sufrimiento, hará la difer-
encia entre padecer o atravesar creativa-
mente la experiencias de vida.  
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Ciudad de México/El Universal.-

Luego de que se diera a conocer que
el empresario Elon Musk decidió poner
en pausa la planta de Tesla en México
hasta pasar las elecciones de Estados
Unidos, la excandidata a la presidencia,
Xóchitl Gálvez advirtió que esto no es
una buena noticia y recomendó al gob-
ierno ofrecer mejores condiciones para
favorecer la inversión en el país.

"La decisión de poner en pausa la
construcción de la planta de Tesla en
México no es buena noticia. La ame-
naza de Trump de imponer aranceles,
en caso de ganar, no puede aplicarse si
los autos fabricados en México
cumplen con las reglas de origen del T-
MEC", escribió en su cuenta oficial de
X.

Hace unas horas, el magnate declaró
que dado a los dichos de Donald Trump
sobre poner aranceles a los vehículos
producidos en México, no tenía sentido
invertir en el país. Por lo que Xóchitl
Gálvez reiteró que esto violaría el
Tratado entre México, Estados Unidos
y Canadá.

"Hacerlo violaría el acuerdo y él
mismo afirmó que es muy valioso para
ambos países. Espero que el gobierno
sepa reaccionar y ofrecer condiciones y
certeza para atraer esta y otras inver-
siones al país", reiteró la excandidata
presidencial.

Esta no es la primera vez que la
senadora se pronuncia respecto a las
declaraciones de Donald Trump, pues
ayer publicó en redes sociales que el T-
MEC es un acuerdo que debe ser
revisado.

"Con la malinterpretación del fin de
semana, pasó desapercibido que, al
menos para el candidato republicano, el
T-MEC es un gran acuerdo que no hay
que renegociar, solo revisar. A diferen-
cia de campañas anteriores, el acuerdo
no estará en riesgo", afirmó Gálvez
Ruíz.

También exhortó al próximo gobier-
no a que defienda los intereses comer-

ciales en América del Norte y no caer
en provocaciones.

"El gobierno entrante debe
aprovechar esta postura para defender
los intereses comerciales de nuestro
país en América del Norte y no caer en
las provocaciones de la campaña. En
adelante, también será interesante
conocer la postura de la o el contendi-
ente demócrata", publicó la senadora.

Ciudad de México/El Universal.-

El gabinete de la virtual presidenta
electa, Claudia Sheinbaum, es "un
equipo fuerte", dijo este martes ante
medios de comunicación el embajador
de Estados Unidos en México, Ken
Salazar.

En reunión en la residencia del
embajador, Salazar dijo que ya cono-
cen a varios de los integrantes del
equipo, y se refirió a Rogelio Ramírez
de la O, secretario de Hacienda, a
Marcelo Ebrard, excanciller y futuro
secretario de Economía, y a Alicia
Bárcena, actual canciller y futura
encargada de Medio Ambiente. Afirmó
además que ha habido diálogo con el
futuro gobierno, siempre y aseguró
"con respeto a la soberanía de
México".

El embajador enlistó ante medios,
entre ellos EL UNIVERSAL, los
logros que ha conseguido durante los
años que ha permanecido en México,
entre ellos el apoyo y coordinación en
el combate a la producción de drogas
sintéticas, como el fentanilo, así como
los resultados en el seguimiento al trá-
fico de armas que viene desde Estados
Unidos hacia México.

En materia del tráfico armas en par-
ticular, dijo que se han realizado 14 mil
rastreos, y más de 600 investigaciones
que han derivado en más de 400 deten-
ciones. A pregunta de la prensa, afirmó
que la seguridad es un tema a trabajar
tanto en México como en Estados
Unidos, pero "tenemos que hacer más,
incluso en el tema del control de las
armas".

Presumió la cantidad de visas de tra-
bajo otorgadas a mexicanos, así como
convenios con la Secretaría de Trabajo
mexicana, hasta 23 de ellos.

"Tengo la confianza en que vamos
por buen camino en materia de
migración", resaltó.

Sobre la reforma judicial en México,
que impulsa el partido Morena y que
propone un cambio en la elección de
jueces y ministros, Salazar dijo que no
tendría por qué meterse en un asunto de
México, sin embargo, dijo que en todos
los países "se requiere de un poder
judicial fuerte, de derecho, y con los
recursos necesarios para funcionar".

Campaña en Estados Unidos
A pregunta de medios, sobre si en

México podría haber un clima de
nerviosismo ante la campaña presiden-
cial en Estados Unidos, donde por un
lado Donald Trump refuerza su discur-
so antiinmigrante y por el otro el pres-
idente Biden apenas este domingo se
hizo a un lado para dejar la campaña,
Salazar se mostró confiado en que los
logros y el trabajo realizado en la
embajada prosperarán.

"Debemos trascender la política del
momento... tenemos que trabajar con la
mira en 2023", dijo.

Afirmó además que conoce a
Kamala Harris, que seguramente será
ella la nominada de los demócratas
para disputar la presidencia ante
Donald Trump, y afirmó además que
todos los logros de la administración
Salazar en la embajada son un reflejo
de las políticas del presidente Biden, y
también de la vicepresidenta Harris.

Ciudad de México/El Universal.-

Las elecciones para sustituir a los
integrantes del Poder Judicial (PJ),
derivado de la reforma constitucional,
debe ser gradual, pero no tardar
décadas, señaló Ernestina Godoy, próx-
ima consejera jurídica de la Presidencia
en la siguiente administración federal.

En el foro sobre la reforma al Poder
Judicial, realizado en el Centro
Expositor de Puebla, planteó que
dichas modificaciones deben realizarse
entre el 2025 y el 2027, aunque dejó
abierta la posibilidad de alargar más
dicho período.

"Esa gradualidad no puede ser a 40
años, a 50 años, como ha habido tam-

bién propuestas. Este tema de la gradu-
alidad no es que no se mueva una letra
o una coma, se está enlistando y ahí la
convocatoria es que seamos creativos
para ver cómo puede ser aplicada esta
gradualidad, sin que pierda el sentido
de urgencia de la modificación del
Poder Judicial federal y local. Lo dije a
2027, vamos viendo, pero tenemos que
hacerlo rápido", expresó.

Añadió que la elección popular de
ministros, magistrados y jueces es
viable, porque se aplica en los Poderes
Ejecutivo y Legislativo, y el Judicial no
se rige por un marco legal diferente.

"El Poder Judicial no constituye ni
es un poder diverso especial. El Poder

Judicial debe estar sujeto a un marco
legal que el poder Constituyente le per-
mite. El Poder Judicial, como los otros
poderes de la unión, debe sujetarse a la
forma y términos que el pueblo, como
soberano, determine su forma de orga-
nización", expuso.

Afirmó que los foros realizados por
la Cámara de Diputados no serán en
vano, porque se incorporarán algunas
propuestas a la iniciativa.

"No es un ejercicio vacío, no es un
ejercicio en vano, han estado sistemati-
zando muchas de las opiniones que se
han vertido a lo largo y ancho de todo
el país, en los distintos temas que se
han ido trabajando", aseguró.

Ciudad de México/El Universal.-

La organización Frente Cívico
Nacional convocó a la ciudadanía a par-
ticipar en la discusión de la conforma-
ción de una nueva fuerza política con
vistas a convertirse en un partido político
tras "la ineficiencia" de la oposición en la
pasada contienda electoral.

Según lo expuso Macario Schettino,
economista y escritor quien forma parte
de la organización, el movimiento busca
tener un diálogo con la ciudadanía acer-
ca de la ideología interna del movimien-
to, así como sus reglas y principios.

"El Frente Cívico está convocando a
la ciudadanía a participar en una dis-
cusión sobre cómo debería ser esta
fuerza política: ¿Debe ser un partido, un
movimiento, un frente o una organi-
zación? Además, ¿bajo qué ideología
debería funcionar? ¿o sería preferible no
tener una ideología muy estricta, sino
concentrarse en causas específicas? Eso

es lo que queremos convocar a la ciu-
dadanía a discutir", dijo Schettino.

La organización, por ahora, se
encuentra conformada por 26 ciu-
dadanos, catedráticos, comunicadores y
analistas políticos, entre los cuales se
encuentran Alberto Razo, Amado
Avendaño, Leonardo Valdés, Macario

Schettino, Jorge Javier Romero, Denisse
Meade, Coordinadora Nacional de
México Unido, y Cecilia Soto, quien es
presidenta del Consejo del Frente Cívico
Nacional, entre otros.

Los participantes buscarán brindar
una alternativa a la oposición que, según
lo exponen, hizo un mal papel durante el
pasado periodo electoral.

Los esfuerzos por reunir y conformar
el diálogo están encaminados a la con-
formación de un partido político que será
necesario para contender de manera for-
mal en elecciones. Por lo tanto, buscarán
que dicha conformación pueda ser reg-
istrada en enero del siguiente año.

Sin embargo, aunque buscarán
brindar una alternativa a la oposición,
aseguran que no cerrarán las puertas a
exmiembros de otros partidos políticos,
como el PRI, PAN o PRD, sin embargo,
el movimiento priorizará a los ciu-
dadanos.

Ciudad de México/El Universal.-

Eruviel Ávila, senador del Partido
Verde que el año pasado renunció al
PRI, advirtió que el Revolucionario
Institucional "va a la debacle", ante la
reelección que busca Alejandro "Alito"
Moreno Cárdenas como dirigente
nacional.

"Va a la debacle, ya iba", dijo Ávila
a su llegada al foro sobre la reforma al
Poder Judicial en Puebla, organizado
por la Cámara de Diputados.

El exgobernador del Estado de
México también advirtió al priismo:
"Ojalá no pase mucho tiempo en que
vean la realidad y las intenciones de
esta persona que se quiere reelegir,
ojalá no sea muy tarde para ellos".

"¿Cree que el PRI termine como el
PRD?", se le cuestionó.

"Respeto al PRD también, tengo
amigos en el PRD, ya lo verá ustedes,

ya lo verán ustedes, al tiempo, lo
lamento", respondió.

Frente Cívico busca ser partido político

Macario Schettino.

Elección de integrantes del PJ será gradual y rápido: Godoy

Ernestina Godoy, próxima consejera jurídica de la Presidencia 

PRI "va a la debacle": Eruviel Avila

"Ojalá no pase mucho tiempo en que vean la realidad y las intenciones de
esta persona que se quiere reelegir, ojalá no sea muy tarde para ellos".

Pide Gálvez al gobierno ofrecer 
condiciones para atraer inversiones

"La decisión de poner en pausa la construcción de la planta de Tesla en
México no es buena noticia”.

Ken Salazar ve "fuerte" al equipo
que Sheinbaum está construyendo

Salazar dijo que ya conocen a varios de los integrantes del equipo, y se refi-
rió a Rogelio Ramírez de la O, a Marcelo Ebrard, y a Alicia Bárcena
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Tapachula, Chis/El Universal.-           
Con unos 3 mil migrantes, la cara-

vana que salió de la frontera de México
con Guatemala el pasado domingo
reanudó su caminata hacia Estados
Unidos la madrugada de ayer.

Bajo la oscuridad, las familias
empacaron las pocas pertenencias que
llevan consigo en mochilas y bolsas de
plástico, mientras las madres
empezaron a amamantar a sus bebés.
Aún con sueño, algunos niños fueron
subidos a sus carriolas, mientras otros
padres de familia cargaron a sus hijos
en cangureras portabebés, sus brazos y
hombros.

Minutos después de las 04:00 de la
mañana, el contingente —integrado en
su mayoría por familias con niños en
edad de lactancia, jóvenes y adultos
mayores— abandonó el parque
Bicentenario de esta ciudad, donde
habrían llegado para descansar el pasa-
do domingo tras caminar unos 40
kilómetros desde Ciudad Hidalgo,
localidad fronteriza con Guatemala.

En este lugar se unieron a la cara-
vana cerca de un millar de extranjeros
irregulares que esperaban la oportu-
nidad de viajar en masa para no ser
detenidos por las autoridades del
Instituto Nacional de Migración (INM)
y no ser secuestrados por el crimen
organizado.

Pensativa, con su hijo Lucas en bra-
zos, sentada en una de las bancas del
parque se encontraba la hondureña
Tania Yulivet Sánchez Ramos, de 34
años de edad.

Ella, junto a sus cuatro hijos —de
17, 11 y cinco años de edad, y Lucas,
de 18 meses— decidió integrarse a la
caravana para tratar de llegar a Austin,
Texas.

La mujer narra que decidió emigrar
sola con sus hijos ante el acoso y ame-
nazas de muerte de su exesposo, quien
cuatro meses atrás la echó de su vivien-
da para vivir en pareja con otra per-
sona.

"No conforme con eso, iba al cuarto
donde rentaba y me amenazaba de
muerte, se aparecía de la nada, me
cansé de eso y les dije a mis hijos que
me iba, y ellos dijeron ‘nos vamos con-
tigo’", dice la hondureña. "Aquí estoy,
mire, pensando cómo le voy a hacer
para caminar con mis dos hijos
pequeños, aparte Lucas tiene una infec-
ción en la garganta", cuenta con pre-
ocupación.

La caravana de migrantes prove-
nientes de Honduras, Venezuela, Cuba,
Haití, Colombia, El Salvador,
Guatemala, Perú y Ecuador emprendió
su caminata para abandonar la ciudad.

Patrullas de la Guardia Nacional
(GN) y de la policía municipal de
Tapachula escoltan el grupo de hom-
bres, mujeres y niños que caminan
sobre la carretera costera, que comuni-
ca a México y los países del istmo cen-
troamericano.

Luego de caminar por casi tres horas
unos siete kilómetros, en medio de gri-
tos de júbilo y porras de "¡sí se puede,
sí se puede!", la caravana migrante
cruzó el primer retén del Instituto
Nacional de Migración (INM), mien-
tras los agentes sólo se limitaron a
tomar fotos y videos con sus celulares.

"Vámonos, esos papeles no salen
nunca", invita el contingente a otros
migrantes que se encuentran en ese
punto en espera de que autobuses del
INM los trasladen a la capital chia-
paneca de Tuxtla Gutiérrez para desa-
hogar esta frontera.

Los fuertes rayos del sol, que provo-
can temperaturas de hasta 40 grados,
obligan a realizar una parada para des-
cansar en el municipio de Huehuetán,
ubicado a unos 26 kilómetros de
Tapachula.

Aquí, los migrantes se proveen de
alimento y agua, además aprovechan
para descansar en el parque, ya que
planean continuar la caminata por la
noche para tratar de llegar a la ciudad
de Huixtla.

Ciudad de México/El Universal.-

De enero a la fecha, 68 policías de
Guanajuato han sido víctimas de
ataques —28 han resultado lesionados
y 40, muertos—, de los cuales casi la
mitad eran elementos del municipio de
Celaya.

En la sección Cero Impunidad del
informe quincenal del gabinete de
seguridad federal, Luis Rodríguez
Bucio, subsecretario de Seguridad
Pública de la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC), informó
que de los 40 policías estatales asesina-
dos en lo que va el año, 13 estaban
desarmados.

"De enero a la fecha han sido vícti-
mas de ataque 68 policías en los 17
municipios, solamente en estos munici-
pios de los 46 que tiene el estado de
Guanajuato, y de ese total, de esos 68,
48.5% eran elementos de la policía de
Celaya", mencionó el funcionario fed-

eral.
"Celaya tiene 15 lesionados y 18 fal-

lecidos, luego seguiría Irapuato con
cuatro fallecidos, Salamanca con cinco
lesionados y dos fallecidos, y el resto
de los municipios [con] uno o dos fall-
ecidos o lesionados, hacen un total de
28 lesionados y 40 fallecidos".

En el Informe de Cero Impunidad y
frente al presidente Andrés Manuel
López Obrador, el subsecretario
destacó que de los 40 policías estatales
asesinados, 13 no tenían armas y, de
éstos, siete fueron atacados el día de su
descanso.

Detalló que la mayoría de estos
homicidios ocurrieron en febrero al
registrarse 13 bajas, seguido de abril,
que sumó ocho.

"La mayoría de los homicidios, esos

40, ocurrieron en el mes de febrero,
como vemos aquí. Entonces, en enero,
seis; en febrero, 13; marzo, tres; abril,
ocho; mayo, cuatro; junio, dos, y julio,
cuatro.

"También, un dato importante que
hay que tomar en cuenta es que, de los
40 fallecidos, 13 no tenían armas de
fuego, es decir, estaban desarmados en
el momento en que fueron agredidos",
señaló.

"Incluso, de esos, siete fueron ulti-
mados, fueron atacados en su día de
descanso, por eso no tenían arma. Aquí
están: cuatro en Celaya, cuatro en
Irapuato, son los municipios con mayor
número de policías que perdieron su
vida estando desarmados, y le siguen
Yuridia, luego Abasolo, Tarimoro y
Villagrán con uno", explicó.

Ciudad de México/El Universal.-

La organización ecologista
Greenpeace pidió a la Secretaría de
Medio Ambiente y Recursos Naturales
(Semarnat) negar la autorización de
cambio de uso de suelo forestal para un
megaproyecto turístico de Grupo
Xcaret con el que, según advirtió,
podría deforestar casi 160 hectáreas
verdes en Santa Elena, Yucatán.

Así lo informó la organización no
gubernamental que, el 19 de julio pasa-
do, presentó a la Semarnat alertas
respecto a la Manifestación de Impacto
Ambiental (MIA) que Grupo Xcaret
presentó sobre la construcción de

infraestructura turística en la selva
maya que requerirá hasta 22 veces el
volumen anual de agua que consume
todo el municipio de Yucatán en donde
se pretende asentar el proyecto.

Explicó que el megadesarrollo turís-
tico contempla nueve hoteles de 18
pisos cada uno que albergará a una
capacidad máxima de 16 mil 200 hués-

pedes, es decir, cuatro veces la cantidad
de la población actual de la localidad
de Santa Elena, cercana a la Zona
Arqueológica de Uxmal.

Dijo que el lugar en el que quieren
construir está en una zona de influencia
del Área Natural Protegida denomina-
da Reserva Estatal Biocultural del
Puuc.

Ciudad de México/El Universal.-
Tras anunciar su retiro, Enrique

Alfaro, gobernador de Jalisco, aseguró
que sólo volvería a la vida política para
buscar la presidencia de México, pero,
por el momento, no tiene planes, ni
interés en continuar con una investidu-
ra de ese tipo.

Así lo expresó a su llegada al
Aeropuerto Internacional de
Guadalajara, después de pasar unos
días fuera del país para tomar deci-
siones y definir su ruta que, hoy en día,
es conseguir la Dirección Técnica de
un equipo de fútbol que podría ser las
Chivas.

"La única cosa por la que yo pueda

regresar a la política es para ser
Presidente de la República algún día.
No aspiro jamás a ser diputado, ni
senador. Yo me propuse ser gobernador
de Jalisco y fui gobernador de Jalisco.
Si algún día decido entrar en la ruta de
la política de nuevo, será para buscar
ser Presidente de México, pero tam-
poco es algo que esté en mis planes, ni
tengo ningún interés en este momento.

"Aspiro algún día estar en una can-
cha, es mi otra pasión después de la
política y en mi futuro me gustaría
mucho que estuviera ahí, pero la vida te
lleva luego por caminos que no te
imaginas entonces, planes políticos de
corto plazo, cero, ya veremos más ade-

lante", declaró en rueda de prensa.
Alfaro Ramírez aseguró que salió

del país para tomar decisiones sobre su
ruta académica pues quiere estudiar y
decidir en qué va a trabajar pues se
mantiene firme en su decisión de reti-
rarse de la política, hasta ahora, de
manera permanente.

"Mi decisión la tomé hace tiempo,
decidí retirarme de la política, manten-
go mi decisión, llegué hasta donde me
lo propuse y si en el futuro decido
regresar, también se los comunicaré.
Hoy, la decisión de retirarme que tomé
hace ya casi un año, la mantengo y
estoy muy tranquilo", dijo Enrique
Alfaro.

Ciudad de México/El Universal.-
En el Parque María Enriqueta

Camarillo de la colonia Del Valle se
develó el busto de Porfirio Muñoz
Ledo, y familiares, amigos y autori-
dades de la Ciudad de México
aprovecharon la ocasión para destacar
su legado como demócrata, diplomáti-
co, polemista y hombre de izquierda.

La ceremonia y el reconocimiento
fueron impulsados por el jefe de
Gobierno capitalino, Martí Batres, por
una promesa que le hizo en vida a
Muñoz Ledo.

Recordó que —en 2017— el exse-
nador y exdiputado le dijo que en caso
de que llegara a ser jefe de Gobierno y
él no pudiera verlo, le edificara un
monumento en su honor en el parque
María Enriqueta Camarillo, zona
donde pasó gran parte de su infancia.

Durante su discurso, Batres men-
cionó que el impulsor de la Corriente
Democrática del PRI en 1988 falleció
el 9 de julio del año pasado y recordó a
Muñoz Ledo como orador, diplomático
y político.

"Era un alma vieja que recordaba
todo. No fue un guerrista, fue un
polemista", señaló.

"Fue polémico antes que cualquier
cosa, era un ciudadano, porque signifi-
ca participar con postura propia en las
polémicas de los ciudadanos y las ciu-
dadanas… Su energía intelectual y
pasión política duraron hasta el último
día de su vida, pero sobre todo su patri-
otismo y la lucha por la democracia",
apuntó.

Recordó que gracias al trabajo de
Porfirio Muñoz Ledo como secretario
de Trabajo en la década de 1970, los
salarios alcanzaron su punto más alto
antes de este sexenio, mientras que de
1979 a 1985 destacó su labor como
representante de México ante la

Organización de las Naciones Unidas
(ONU).

"En 1986 participó en la fundación
de la Corriente Democrática junto a
Cuauhtémoc Cárdenas e Ifigenia
Martínez, que se opuso al Partido
Revolucionario Institucional (PRI) y
que derivó en una ruptura histórica de
ese partido".

Quien fuera colaborador de EL
UNIVERSAL también jugó un papel
clave como dirigente político para
lograr las reformas que permitieron la
elección del gobernante de la Ciudad
de México en 1997 y luego asumió la
presidencia de la Mesa Directiva de la
Cámara de Diputados.

Batres reconoció que no siempre
estuvo de acuerdo con él y subrayó que
fue un demócrata y un patriota, pero
sobre todo un republicano de izquierda.

"Es uno de los héroes cívicos que
cambió el rumbo de la República",
añadió el jefe de Gobierno.

Porfirio Thierry Muñoz Ledo
Chevannier, hijo del homenajeado y
Cónsul General de México en Toronto,
Canadá, agradeció a nombre de la
familia la ceremonia y la colocación
del busto.

"El 23 de julio sería su cumpleaños
91. Porfirio fue un gran mexica no
demócrata y patriota", afirmó. Indicó
que su padre fue un hombre polifacéti-
co, un hombre con amplia visión de
Estado y agregó que este
reconocimiento por parte de la Ciudad
de México debe servir para promover
su legado.

"La congruencia, la honestidad y la
responsabilidad son parte de sus
enseñanzas y legado", sostuvo.

Ifigenia Martínez, senadora y com-
pañera de lucha de Muñoz Ledo,
destacó que fue un mexicano excep-
cional: "Ya nos hace falta Porfirio, sus
enseñanzas y su pensamiento progre-
sista".

"Si vuelvo será para buscar
ser Presidente de México"

Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco.

Greenpeace 
pide frenar

obras en 
Yucatán

"Van 68 policías asesinados en Guanajuato"

De enero a la fecha, 68 policías de Guanajuato han sido víctimas de ataques,
de los cuales casi la mitad eran elementos del municipio de Celaya.

El lugar en el que quieren construir está en una zona de influencia del Área
Natural Protegida denominada Reserva Estatal Biocultural del Puuc.

Develan busto en honor a Porfirio Muñoz Ledo

La ceremonia y el reconocimiento fueron impulsados por el jefe de Gobierno
capitalino, Martí Batres.

Reúne caravana a 
tres mil migrantes

Patrullas de la Guardia Nacional (GN) y de la policía municipal de Tapachula
escoltan el grupo de hombres, mujeres y niños



81-83-45-46-15 / 81-83-45-40- 80 MONTERREY, N.L. MIERCOLES 24 DE JULIO DE 2024

El dato del día
La Comisión Económica para América Latina y el

Caribe (Cepal) dijo que a pesar de la dependencia

que tienen del turismo los países de la región, hay

problemas de informalidad, sustentabilidad,

ambientales, sociales, culturales y de gobernanza

que deben atenderse

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$537.23

VentaDlr. Americano

Interbancario  22

Interbancario  23

$18.63

$17.94

$18.15

11.2465

11.4029

11.5604

8.64

8.174252

8.177152

8.1800521,100.62

Actual

$17.63

$17.93

$18.14

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 22

Udis 23

Udis 24

Udis 25

10.87

11.09

11.26

11.37

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

73.08
Brent

81.01
WTI

79.96

S&P BMV 

-0.55%

FTSE BIVA

-0.54%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.14%40.415,44

NUEVA YORK
40,358.09

54,006.92 53,707.74 Campeonato

Nacional "Festival

Master 2024"

Del 29 al 3 
en Cintermex

1,106.62

8.182954

23 de Julio 2024

18.0987
17.63 18.63

19.43

0.11794 0.11798

53,707.74

0.55%  menos

Baja

36 centavos más

18 centavos más

0.00322 centavos más

40,358.09

0.14% menos

10.87 10.89

57.35

19.98

Baja299.18

Ciudad de México/El Universal.-              

Considerado el segundo mayor banco

del país por valor de activos, Banorte pre-

sentó este martes sus resultados financieros

a la Bolsa Mexicana de Valores.

"El Banco Fuerte de México" dio a

conocer que logró una utilidad neta de 14

mil 18 millones de pesos de abril a junio de

este año, 7% más de los 13 mil 88 millones

que obtuvo en el mismo periodo de 2023.

La captación tradicional al cierre del

mes pasado se incrementó 14% en relación

con el mismo periodo de 2023, para alcan-

zar por primera vez en su historia un billón

17 mil 650 millones de pesos.

La captación tradicional son los recur-

sos obtenidos del público por los bancos y

que en el balance general de las entidades

financieras se clasifican en depósitos de

exigibilidad inmediata, a plazo y títulos de

crédito.

El crédito corporativo de Banorte

aumentó 23% y fue la cartera que más se

incrementó entre abril y junio, seguidas de

consumo y comerciales, cuyas alzas fueron

de 12% en ambos casos.

"Los resultados obtenidos durante el

segundo trimestre de 2024 muestran el tra-

bajo de la gran familia Banorte por hacer

de lo ordinario algo extraordinario y poner

al cliente siempre en el centro de lo que

hacemos. Esto se ve reflejado, entre otros

indicadores, en los niveles de Captación

Tradicional logrados en este trimestre, que

por primera vez supera el billón de pesos",

explicó Carlos Hank González, presidente

del Consejo de Administración de "El

Banco Fuerte de México".

Banorte ofrece servicios financieros a

personas físicas y morales a través de sus

negocios bancario, casa de bolsa, operado-

ra de fondos, aseguradora, pensiones,

arrendadora y factoraje, almacenadora,

administradora de portafolios y la reme-

sadora.

El grupo integra también a Afore XXI

Banorte, la Afore más grande del país por

administración de activos. Banorte cuenta

con 33 mil 372 colaboradores; mil 172

sucursales; 10 mil 712 cajeros automáticos;

219 mil 586 Terminales Punto de Venta; y

19 mil 754 corresponsalías que con la

alianza con OXXO llegarán a casi 41 mil.

Ciudad de México/El Universal.-

El freno de Tesla a la construcción

de su fábrica en Nuevo León, anuncia-

do este martes por el CEO de la empre-

sa, Elon Musk, es una excusa ideal ante

los malos resultados que ha entregado

la automotriz en meses recientes,

dijeron analistas.

Sin embargo, los expertos

reconocieron que, tal como lo dijo el

multimillonario, la posibilidad de que

el republicano Donald Trump gane las

elecciones en Estados Unidos plantea

un escenario complicado si cumple su

promesa de aplicar aranceles a autos

importados con el fin de impulsar a la

industria automotriz estadounidense.

Armando Soto, director general de

la firma de consultoría Kaso y

Asociados, consideró que las elec-

ciones en EU son un "excelente pretex-

to" para no construir la planta en Nuevo

León.

"A pesar del esfuerzo que han hecho

en bajar el precio de los vehículos, las

ventas no han repuntado", dijo.

PAGA POR VER

Para Gabriela Siller, economista en

jefe de Banco Base, "si Trump gana las

elecciones, es posible que Tesla nunca

llegue a México", advirtió en su cuenta

de X.

Trump va a utilizar todo lo que esté

en su poder para regresar varias indus-

trias a la Unión Americana, sacarlas de

donde estén, ya sea en Canadá o

México, agregó.

"Estratégicamente, a Elon Musk le

conviene tomar esa postura de amigo

de Trump para obtener más beneficios

o incentivos para quedarse en Estados

Unidos y desde ahí exportar la produc-

ción con los subsidios que le ofrezcan",

indicó Soto.

En su cuenta de X, el exsecretario de

Economía y actual diputado federal,

Ildefonso Guajardo, explicó que si los

autos que se fabrican en México

"cumplen la regla de origen, nadie

puede imponerle aranceles a las

exportaciones… De hacerlo, sería el fin

del Tratado [entre México, Estados

Unidos y Canadá]".

Y, de afectar al T-MEC, descartó que

todos los productores agropecuarios de

EU apoyen a Trump, pues venden mil-

lones de dólares a México y represen-

tan muchos votos republicanos.

Ciudad de México/El Universal.-

La moneda mexicana en los merca-

dos internacionales terminó este martes

en 18.15 pesos por dólar, una depre-

ciación de 1.2% o 21 centavos respec-

to a la jornada anterior, de acuerdo con

información de Bloomberg.

Como resultado de lo anterior, el

peso fue la divisa más depreciada entre

los principales cruces frente al dólar

debido a que ven riesgos en México,

luego de que el partido Morena y alia-

dos buscan aprobar un paquete de

reformas en agosto, incluyendo la

reforma del Poder Judicial, comentó

Gabriela Siller, directora de análisis

económico del grupo financiero Base.

Por otro lado, la virtual presidenta

electa, Claudia Sheinbaum, y el secre-

tario de Hacienda, Rogelio Ramírez de

la O, se reunieron para afinar el

Paquete Económico 2025. Sheinbaum

señaló que la prioridad del presupuesto

se enfocará en los programas sociales e

infraestructura como el proyecto fer-

roviario.

La depreciación del peso también se

relacionó con la caída en el precio del

petróleo. El hidrocarburo extraído de

Texas cerró perdiendo 3.5% y cotizan-

do en 76.96 dólares por barril, tocando

un mínimo de 76.40 dólares, nivel no

visto desde el 10 de junio.

Las presiones a la baja para el precio

del petróleo se debieron a la expectati-

va de un alto el fuego en Gaza; las pre-

ocupaciones sobre la demanda de

China, país cuyo crecimiento económi-

co se ha desacelerado, así como la alta

probabilidad de que Donald Trump

gane la presidencia de Estados Unidos

el 5 de noviembre.

Trump ha prometido impulsar políti-

cas que aumenten la producción de

petróleo en Estados Unidos, lo que ten-

dría un efecto negativo sobre el precio.

Detrás del peso, las divisas más

depreciadas en la sesión fueron la coro-

na checa con 0.9%; el rand

sudafricano, 0.7%; la corona noruega,

0.6%; y el florín húngaro, 0.5%.

Por el contrario, las monedas más

apreciadas fueron el yen japonés, con

0.9%; y le siguieron la lira turca, el

ringgit de Malasia y el won surcoreano,

las tres con una ganancia de 0.2%.

El dólar al menudeo cerró en 18.63

pesos a la venta en las ventanillas de

los bancos, 1.3% o 24 centavos por

arriba del cierre del lunes, de acuerdo

con los datos publicados por

Citibanamex.

Ciudad de México/El Universal.-
Considerada la compañía de medios

de comunicación más grande en el
mundo de habla hispana, Televisa dio a
conocer sus resultados financieros de
abril a junio de este año.

La tarde de este martes, la empresa,
que tiene de copresidentes ejecutivos a
Bernardo Gómez y Alfonso de
Angoitia, reportó ingresos por 15 mil
720 millones de pesos en el segundo
trimestre de 2024, tras facturar 16 mil
694 millones en el mismo periodo de
2023, lo que se debió principalmente a
la caída de 13.3% de los ingresos en
Sky.

En abril de este año, Televisa llegó a
un acuerdo con AT&T para la adquisi-
ción de su participación no controlado-
ra en Sky, para convertirse en el propi-

etario de 100% de su capital social.
El 7 de junio, la televisora obtuvo la

aprobación del Instituto Federal de
Telecomunicaciones (IFT) para esta
transacción y adquirió la participación
de 41.3% que anteriormente mantenía
AT&T en Sky. "Como parte de este
acuerdo, el precio de la transacción
será pagado por nosotros en 2027 y
2028", detalló la compañía que fundó
Emilio Azcárraga Milmo.

Televisa informó que su Flujo de
Efectivo Operativo (OCF, por sus
siglas en inglés) aumentó 37.8% entre
abril y junio para un margen de 26.6%.

La compañía también dio a conocer
una pérdida neta de 78 millones de
pesos en el segundo trimestre de 2024,
tras lograr una utilidad de casi 173 mil-
lones en el lapso similar de 2023.

Pretexto, pausa de Tesla a 
fábrica en NL: analistas

Trump va a utilizar todo lo que esté en su poder para regresar varias indus-
trias a la Unión Americana, sacarlas de donde estén, ya sea en Canadá o
México

Banorte gana más de 14 mil 
mdp en segundo trimestre

La captación tradicional al cierre del mes pasado se incrementó 14% en relación
con el mismo periodo de 2023

Televisa reporta ingresos
por casi 16 mil mdp 

Televisa dio a conocer sus resultados financieros de abril a junio de este
año

Peso se deprecia por temor a reforma judicial

El peso fue la divisa más depreciada entre los principales cruces frente al
dólar debido a que ven riesgos en México
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Detienen a 200 que protestan 
por la visita de Netanyahu

Washington, EU.-                                   

La Policía del Capitolio de

Estados Unidos (USCP) detuvo

este martes a unas 200 personas

por protestar en el Congreso

contra la visita del primer

ministro israelí, Benjamín

Netanyahu, que este miércoles

mañana pronunciará un discur-

so en el Legislativo.

"Aproximadamente 200 per-

sonas fueron arrestadas por

manifestarse dentro del edificio

de Cannon House. Manifestarse

dentro de los edificios del

Congreso es ilegal", anotó en X

la USCP.

Netanyahu fue invitado por

los líderes del Congreso, el

demócrata Chuck Schumer y el

republicano Mike Johnson.

En su visita a Estados

Unidos se reunirá con el presi-

dente, Joe Biden; la presumible

candidata demócrata a la Casa

Blanca, la vicepresidenta

Kamala Harris; y el expresiden-

te Donald Trump, aspirante

republicano a la Casa Blanca. 

La protesta de este martes

ocurrió en la emblemática

rotonda del Congreso, con

decenas de personas convoca-

das por la organización "Voces

judías para la paz" con camise-

tas rojas con el mensaje "no en

mi nombre".

Los manifestantes también

llevaban pancartas con los

lemas "los judíos dicen al

Congreso: detened el envío de

armas a Israel" o "nadie es libre

hasta que todos sean libres".

Después de varios avisos

para que abandonaran la protes-

ta, la Policía del Congreso

empezó a detener a los manifes-

tantes.

Este miércoles se esperan

numerosas protestas en contra

de la presencia de Netanyahu en

la capital federal, que ha extre-

mado las medidas de seguridad.

El líder israelí comparece este miércoles ante los legisladores
de EU en el Capitolio.

Iowa, EU.-                                       

Un juez de Iowa ha dictami-
nado que la estricta ley del
aborto del estado entrará en
vigor el lunes, impidiendo la
mayoría de los abortos después
de unas seis semanas de emba-
razo, antes de que muchas
mujeres sepan que están espe-
rando un bebé.

La ley fue aprobada el año
pasado, pero un juez bloqueó su
entrada en vigor. La Corte
Suprema de Iowa reiteró en
junio que no existe ningún dere-
cho constitucional al aborto en
el estado y ordenó levantar el
bloqueo. Esto se tradujo en la
decisión, tomada el lunes por el

juez del tribunal de distrito,
según la cual la ley entrará en
vigor el próximo lunes a las 8
de la mañana, hora del centro.

Los abogados que represen-
tan a proveedores de servicios
relacionados con el aborto
pidieron al juez, Jeffrey Farrell,
que se les notifique antes de
permitir la entrada en vigor de
la ley, diciendo que se requiere
un periodo intermedio para dar
continuidad a los servicios.
Iowa exige que las mujeres
embarazadas esperen 24 horas
antes de practicarse un aborto
tras recibir una consulta inicial.
El aborto había sido legal en el
estado hasta las 20 semanas de
embarazo.

La orden del máximo tribu-
nal del estado otorga una victo-
ria decisiva a los líderes repu-
blicanos de Iowa, tras años de
batallas legislativas y legales.

Iowa se une a más de una
docena de estados donde el
acceso al aborto es restringido.

Se suma a una docena de
estados.

Fue el 21 de julio, el día más caluroso 
Especial.-                                 

El domingo, la Tierra

registró el día más caluroso

jamás medido por humanos,

otro récord de calor roto en los

últimos dos años, según el ser-

vicio climático europeo

Copernicus el martes.

Los datos preliminares de

Copernicus muestran que la

temperatura media global del

domingo fue de 17.09 grados

Celsius superando en 0.01 gra-

dos Celsius el récord estableci-

do el año pasado, el 6 de julio

de 2023. Tanto la marca del

domingo como el récord del

año pasado borran el récord

anterior de 16.8 grados Celsius

que tenía solo unos pocos

años, establecido en 2016.

Sin el cambio climático pro-

vocado por el hombre, los

récords no se batirían con tanta

frecuencia, y se establecerían

nuevos récords de frío con la

misma frecuencia que de calor.

Si bien 2024 ha sido un año

extremadamente cálido, lo que

comenzó el domingo fue un

invierno antártico mucho más

cálido de lo habitual, según

Copernicus. Lo mismo sucedió

en el continente austral el año

pasado, cuando se estableció el

récord a principios de julio.

La más alta temperatura de la historia registrada en la Tierra.

La interrupción del embarazo es un tema politizado en plena campaña rumbo a la presi-
dencia de los EU.

Divide el aborto a EU 
El Universal.-                               

Una reciente victoria sobre

el uso de la pastilla abortiva

más utilizada en la Unión

Americana mantiene viva la

esperanza de millones de

mujeres estadounidenses que

quieren que la interrupción del

embarazo vuelva a ser legal a

nivel federal.

El pasado 13 de junio, la

Corte Suprema de Estados

Unidos anuló las restricciones

que un tribunal inferior aplicó

al uso de la mifepritona, con la

que se realizan 60% de abor-

tos en Estados Unidos. La

votación de la Corte fue uná-

nime: 9-0.

"La decisión (...) no cambia

el hecho de que la lucha por la

libertad reproductiva con-

tinúa", dijo el mismo día el

presidente Joe Biden, al aludir

a la decisión que la Suprema

Corte tomó el 24 de junio de

2022, que anuló Roe vs.

Wade, un fallo de 1973 que

garantizaba el derecho al abor-

to a nivel federal.

ESTADOS Y ABORTO
Sin embargo, hace dos

años, el Supremo devolvió la

autoridad para legislar sobre el

aborto a los estados, resultan-

do en un mosaico de leyes que

varían ampliamente en todo el

país. Desde entonces, varios

estados han implementado

prohibiciones totales o casi

totales del proceso. 

Estas leyes, a menudo,

incluyen excepciones limita-

das para situaciones que

ponen en peligro la vida del

paciente, pero la ambigüedad

en la redacción ha llevado a

demoras peligrosas en la aten-

ción médica, según el Center

for American Progress.

Son 14 los estados en la

Unión Americana donde las

leyes prohíben tajantemente la

práctica del aborto. Se trata de

Alabama, Arkansas, Indiana,

Idaho, Kentucky, Louisiana,

Mississippi, Missouri, Dakota

del Norte, Oklahoma, Dakota

del Sur, Tennessee, Texas y

Virginia, que han promulgado

prohibiciones severas, al

poner a las mujeres en una

situación de vulnerabilidad

legal.

Arizona y Florida se suman

a la lista con leyes restrictivas

de seis semanas de gestación;

otros estados mantienen la res-

tricción entre 12 y 15 semanas

de embarazo, como Georgia,

Nebraska, Carolina del Norte,

Carolina del Sur y Utah. Un

informe del Pew Research

Center muestra que 63% de

los estadounidenses apoya la

legalidad del aborto en la

mayoría de los casos, aunque

existen profundas divisiones

según la afiliación política, la

religión y la demografía. Los

demócratas, por ejemplo, son

significativamente más pro-

pensos a apoyar el aborto

legal, con 85% en compara-

ción con los republicanos

(41%).

El pasado 24 de junio, se

cumplió el segundo aniversa-

rio del fin de Roe vs. Wade,

donde hubo protestas en todo

el país, unas en reclamo por el

derecho a decidir y otras en

contra del procedimiento.

Amnistía Internacional ha

denunciado que la anulación

de Roe vs. Wade ha precipita-

do una crisis de derechos

humanos en Estados Unidos.

Según la organización, un ter-

cio de las mujeres y niñas en

edad reproductiva ahora viven

en estados donde el acceso al

aborto es casi imposible. Este

contexto ha elevado las dispa-

ridades en salud materna y ha

incrementado los riesgos para

las mujeres, especialmente en

entidades con los índices más

altos de mortalidad materna,

especialmente con leyes de

aborto más estrictas, que ya

enfrentan mayores tasas de

mortalidad materna y pobreza

infantil.

TEMA EN LITIGIO
Planned Parenthood y la

Unión Americana de

Libertades Civiles (ACLU)

son actores decisivos en la

defensa de los derechos repro-

ductivos y han lanzado múlti-

ples demandas para bloquear

las prohibiciones del aborto en

varios estados, como Arizona,

Florida y Texas.

Otro aliado en la defensa

del derecho a la interrupción

del embarazo es el Center for

Reproductive Rights (CRR).

"Queremos destacar la impor-

tancia de mantener las clínicas

abiertas, por lo que trabajamos

incansablemente para propor-

cionar apoyo legal en clínicas

y con pacientes", dijo un voce-

ro de CRR a EL UNIVER-

SAL; "llevamos a cabo esfuer-

zos legales importantes para

desafiar las prohibiciones del

aborto y hemos logrado res-

taurar algunos de los servicios

en varios estados", confirmó.

También los grupos provida

están muy activos en el tema.

Entre los más importantes des-

tacan National Right to Life

Committee (NRLC), que tra-

baja en campañas educativas y

legislativas para asegurar la

protección legal de los no

nacidos.

Americans United for Life

(AUL) ha enfocado esfuerzos

en responder a las decisiones

judiciales y en apoyar litigios

para mantener las prohibicio-

nes del aborto. Susan B.

Anthony List es una organiza-

ción provida que trabaja para

elegir candidatos antiaborto y

promueve políticas públicas

que protejan la vida.

El  13 de junio, la Suprema Corte anuló las restricciones al
uso de la mifepritona. Restringen interrupción

del embarazo en Iowa



MONTERREY, N.L. MIÉRCOLES 24 DE JULIO DE 2024

EDICTO
TERCERO INTERESADO: ALEJANDRO DELGA-
DO CARMONA, EN SU CARÁCTER DE
ENDOSATARIO EN PROPIEDAD DE JUAN CAR-
LOS GUDIÑO BAUTISTA.
DENTRO DEL JUICIO DE AMPARO 2136/2022,
PROMOVIDO POR ERASMO CERVERA TRU-
JILLO, CONTRA ACTOS DEL JUEZ PRIMERO
DE JURISDICCIÓN CONCURRENTE DEL
PRIMER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO Y
OTRA AUTORIDAD, EN EL QUE SE SEÑALA
COMO ACTO RECLAMADO TODO LO ACTUA-
DO DENTRO DEL JUICIO EJECUTIVO MER-
CANTIL 887/2021, CONTRA ACTOS DEL JUEZ
PRIMERO DE JURISDICCIÓN CONURRENTE
DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO
Y ACTUARIO ADSCRITO A LA UNIDAD DE
MEDIOS DE COMUNICACIÓN DEL PODER
JUDICIAL DEL ESTADO, MEDIANTE AUTO DE
SIETE DE MARZO DE DOS MIL VEINTITRÉS,
SE ADMITIÓ LA DEMANDA DE AMPARO SE LE
RECONOCIÓ EL CARÁCTER DE TERCERO
INTERESADO A ALEJANDRO DELGADO CAR-
MONA, EN SU CARÁCTER DE ENDOSATARIO
EN PROPIEDAD DE JUAN CARLOS GUDIÑO
BAUTISTA, MEDIANTE AUTO DE VEINTINUEVE
DE MAYO DE DOS MIL VEINTICUATRO, QUE
DEBERÁN PUBLICARSE POR TRES VECES,
DE SIETE EN SIETE DÍAS HÁBILES, EN EL
DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN Y EN
UNO DE LOS PERIÓDICOS DE MAYOR
CIRCULACIÓN EN LA REPÚBLICA,
HACIÉNDOSE SABER AL BUSCADO QUE
DEBERÁ PRESENTARSE DENTRO DEL
TÉRMINO DE TREINTA DÍAS HÁBILES, CONTA-
DOS A PARTIR DEL SIGUIENTE AL DE LA
ÚLTIMA PUBLICACIÓN, QUEDANDO A SU
DISPOSICIÓN EN LA SECRETARÍA DE ÉSTE
JUZGADO COPIA SIMPLE DE LA DEMANDA DE
GARANTÍAS Y DEL AUTO ADMISORIO, Y QUE
DEBERÁ PRESENTARSE A DEFENDER SUS
DERECHOS Y A SEÑALAR DOMICILIO PARA
OÍR Y RECIBIR NOTIFICACIONES,
APERCIBIDO QUE EN CASO DE NO HACERLO
EN DICHO TÉRMINO, SE CONTINUARÁ EL
JUICIO, Y POR SU INCOMPARECENCIA, LAS
SUBSECUENTES NOTIFICACIONES SE LES
HARÁN POR LISTA DE ACUERDOS QUE SE
PUBLICA EN ESTE JUZGADO DE DISTRITO,
ADEMÁS, QUE SE SEÑALARON LAS NUEVE
HORAS CON CINCUENTA Y CINCO MINUTOS
DEL DÍA OCHO DE JULIO DE DOS MIL VEIN-
TICUATRO PARA QUE TENGA VERIFICATIVO
LA AUDIENCIA CONSTITUCIONAL.".
MONTERREY, N.L. A 06 DE JUNIO DE 2024.

PAULINA LIZETH LÓPEZ TORRES
SECRETARIA DEL JUZGADO QUINTO DE

DISTRITO EN MATERIAS CIVIL Y DE 
TRABAJO EN EL ESTADO DE

NUEVO LEÓN.
(4, 15 y 24)

Inicia Kamala Harris 
contienda en Wisconsin

Wisconsin, EU.-                          

Una sonora multitud de

votantes en Wisconsin, un

estado en disputa, dio la bien-

venida el martes a la vicepre-

sidenta Kamala Harris al ini-

cio de su contienda política

contra el expresidente repu-

blicano Donald Trump.

La elección de noviembre,

dijo ella, “es una decisión

entre la libertad y el caos”.

“En esta campaña, les pro-

meto que compararé con

orgullo mis antecedentes con

los de él en cualquier momen-

to”, dijo Harris. “Creemos en

un futuro en el que cualquier

persona tenga la oportunidad

no sólo de salir del paso, sino

de salir adelante”.

Harris llegó al área de

Milwaukee tras conseguir el

apoyo de los delegados

demócratas para su nomina-

ción después de que el presi-

dente Joe Biden renunciara a

su candidatura el domingo.

Este fue su primer mitin de

campaña, la cual contó con el

apoyo de Biden.

El evento reflejó un carác-

ter vibrante que había estado

ausente entre los demócratas

en las últimas semanas, lo

que se suma a las pruebas,

junto con los 100 millones de

dólares en donativos desde la

tarde del domingo, de que

Harris busca proyectar una

sensación de confianza conti-

nua respecto a la elección de

noviembre. La vicepresidenta

también ha obtenido el apoyo

de funcionarios y grupos

políticos demócratas, entre

ellos, los líderes del

Congreso, Charles Schummer

y Hakeem Jeffries.

Wisconsin es uno de los

estados del “muro azul”,

junto con Michigan y

Pensilvania, que los demócra-

tas consideran indispensables

para garantizar una victoria

presidencial.

Este fue su primer mitin de campaña, la cual contó con el
apoyo de Biden.

Washington, EU.-                           

La vicepresidenta Kamala
Harris se está centrando en cua-
tro posibles candidatos mientras
se apresura a elegir un com-
pañero de fórmula para su inci-
piente campaña, acelerando un
proceso que suele durar meses
pero que debe estar finalizado
en sólo unas semanas.

Eric Holder, exsecretario de
Justicia, y un equipo de aboga-
dos de su bufete Covington &
Burling, están tomando la ini-
ciativa en la investigación de las
posibles opciones, según fuen-
tes con conocimiento del tema.

La conversación política se
ha centrado en una serie de
hombres blancos —el senador
de Arizona, Mark Kelly; el
gobernador de Pensilvania, Josh
Shapiro; el gobernador de
Kentucky, Andy Beshear, y el
gobernador de Carolina del
Norte Roy Cooper— que apor-
tarían equilibrio demográfico a
la primera candidatura de un
gran partido encabezada por
una mujer no blanca. 

La lista de posibilidades
podría ampliarse o cambiar.
Pero Harris, quien ha consegui-
do los delegados que necesita
para ser la candidata demócrata,
espera terminar el proceso a
tiempo para que los delegados
voten también por su compañe-
ro de fórmula cuando celebren

una votación nominal virtual
durante los primeros días de
agosto, antes de la Convención
Nacional Demócrata. El objeti-
vo, es que el proceso no sea
dramático, ya que Harris y los
demócratas intentan proyectar
confianza tras unas semanas
extraordinariamente tumultuo-
sas para el partido.

La elección de un vicepresi-
dente es una de las primeras

pruebas importantes para
Harris, y pocas personas cono-
cen mejor que ella la importan-
cia de la elección. Hace cuatro
años, tras la implosión de la
campaña presidencial de la pro-
pia Harris, Joe Biden resucitó su
carrera política seleccionándola
como compañera de fórmula.

Ahora que Biden ha puesto
fin abruptamente a su candida-
tura para un segundo mandato a

menos de cuatro meses de las
elecciones, Harris se ha estable-
cido rápidamente como su suce-
sora con la ayuda del respaldo
del presidente. Si los demócra-
tas nominan formalmente a
Harris, se enfrentaría al republi-
cano Donald Trump en una
carrera que ambos partidos con-
sideran una batalla existencial
por el futuro del país.

Washington, EU.-                          

Kimberly Cheatle, Directora
del Servicio Secreto de Estados
Unidos presentó su renuncia al
cargo después de las críticas
por la actuación de la agencia
en el atentado que vivió el ex
presidente Donald Trump.

Cheatle admitió que el
Servicio Secreto fracasó en su
objetivo de evitar el intento de

asesinato, sin embargo, hace
unos días se mantenía firme en
continuar en el puesto.

Posteriormente, hoy por la
mañana, fuentes allegadas al
caso confirmaron que la titular
dejará su cargo como directora
después de que varios legisla-
dores habrían pedido su dimi-
sión.

Cabe recordar que precisa-
mente este lunes, Cheatle estu-
vo presente ante un comité en

la Cámara de Representantes y
confirmó que el atentado contra
Trump se podía catalogar como
"el mayor fallo operativo" de la
agencia en varias décadas.

Kimberly Cheatle también
asumió la responsabilidad com-
pleta del actuar de la agencia y
manifestó su apoyo para cola-
borar en las investigaciones en
torno al caso.

Por otra parte, Mike
Johnson, Presidente de la

Cámara de Representantes sí
habría pedido la renuncia de la
titular.

Johnson sostuvo diálogo con
reporteros afirmando que la
dimisión era 'obligatoria'.

"Ahora tenemos que recons-
truir los pedazos. Tenemos que
reconstruir la fe y la confianza
del pueblo estadounidense en la
Agencia del Servicio Secreto".

Caracas,  Venezuela.-                    

En una encrucijada no lejos
de una gasolinera llena de male-
za, hombres y mujeres jóvenes
con uniformes verdes descolori-
dos detienen vehículos que
regresan de una manifestación
de opositores al presidente
venezolano Nicolás Maduro,
piden a los pasajeros sus identi-
ficaciones e inspeccionan sus
autos, camiones y motocicletas.

Estos puestos de control han
proliferado en las vastas llanu-
ras tropicales, las tierras altas

boscosas y las zonas costeras
del país en vísperas de las elec-
ciones presidenciales del
domingo, con el objetivo de
intimidar y, en ocasiones, dete-
ner a los críticos del gobierno.
A menudo implican una solici-
tud de transporte, plátanos o
“colaboración”, el eufemismo
venezolano para referirse a un
pequeño soborno.

Pero el juego de poder fraca-
sa con frecuencia. Cuando sus
superiores se alejan del sol
abrasador, los soldados rasos
delatan su descontento con

Maduro y su apertura a un
nuevo comandante en jefe.

Desde que asumió el poder
en 2013, Maduro no ha dudado
en desplegar tropas para repri-
mir las protestas, al tiempo que
recompensa a los altos mandos
con lucrativos empleos guber-
namentales y el control de
industrias clave. Pero a pocos
días de unas elecciones muy
disputadas que amenazan la
permanencia de Maduro en el
poder, el autoproclamado socia-
lista está trabajando más duro
que nunca para apuntalar la

lealtad de las fuerzas armadas
—el árbitro tradicional de las
disputas políticas en
Venezuela— y mantener a raya
a los altos comandantes.

En los últimos días, el presi-
dente apareció en la televisión
estatal asistiendo a una ceremo-
nia de graduación de 25,000
agentes de policía, a los que
elogió por ser la primera línea
de defensa contra lo que llamó
intentos de la línea dura de
derecha de provocar una trage-
dia. 

Quiere varias confrontaciones.

Trump
reta al
debate

Juan Emilio Aguillón                        

El candidato republicano,
Donald Trump se dijo dispuesto a
debatir más de una vez con la
aspirante demócrata, Kamala
Harris, por la presidencia de
Estados Unidos.

"Estaría dispuesto a celebrar
más de un debate (...) si estás
entre el candidato demócrata o el
candidato republicano, hay una
obligación de debatir", declaró el
expresidente durante una conver-
sación con los medios de comuni-
cación.

Cabe recordar que el siguiente
encuentro sería, técnicamente, el
segundo debate presidencial, ya
que el primero se llevó a cabo el
pasado 27 de junio, en contra de
Joe Biden, en un evento organiza-
do por la CNN que provocó la
salida del presidente de la carrera
electoral.

Posterior a ese debate, Trump
sufrió un atentado en Pensilvania,
fue designado como candidato
por el partido republicano y
Biden decidió retirarse de la con-
tienda, apoyando a la vicepresi-
denta Kamala Harris, la probable
candidata del partido demócrata
rumbo a la Casa Blanca.

Durante esta semana, se dio a
conocer que Harris recaudó más
de 80 millones de dólares para su
causa, a través de las figuras más
conocidas del partido, luego del
respaldo de Biden, los Clinton y
la ex-presidenta de la Cámara de
Representantes, Nancy Pelosi.

Ahora, Trump se dijo "entu-
siasmado" de participar en un
debate organizado por ABC, sin
embargo, a través de su cuenta de
Truth Social, pidió que se realiza-
ra en el canal de Fox News, en
lugar del ABC.

Pese a que Harris todavía no
es nombrada candidata, se prevé
que la designen pronto como la
nominada, durante la
Convención Nacional del Partido
Demócrata, evento que se reali-
zará el próximo 19 de agosto.

Kimberly Cheatle.

Busca Maduro reforzar apoyo militar previo a elecciones

Joe Biden.

Biden
defenderá
su legado 

Washington, EU.-                           

Aunque el presidente Joe

Biden no estará en las urnas

este noviembre, los votantes

aún estarán sopesando su lega-

do.

Mientras la vicepresidenta

Kamala Harris se prepara para

ocupar su lugar como abande-

rado demócrata, los logros de

Biden siguen estando en gran

riesgo si el republicano Donald

Trump prevalece.

La forma en que se recuerde

el mandato único de Biden —y

su decisión de hacerse a un

lado— estará entrelazada con el

éxito electoral de Harris en

noviembre, en particular por-

que la vicepresidenta se cen-

trará exclusivamente en los

logros de la administración

Biden.

Biden tendrá la oportunidad

de defender su legado (legisla-

ción nacional radical, renova-

ción de alianzas en el exterior,

defensa de la democracia) el

miércoles por la noche, cuando

pronuncie un discurso en la

Oficina Oval sobre su decisión

de retirarse de la carrera y “lo

que nos espera”.

Y no importa cuán frustrado

esté Biden por haber sido deja-

do de lado por su partido —y

está muy molesto—, tiene

demasiado en juego como para

simplemente lavarse las manos

en esta elección.

Biden respaldó a Harris

poco después de anunciar el

domingo que pondría fin a su

candidatura, lo que efectiva-

mente le dio una ventaja sobre

los posibles rivales y ayudó a

impulsar una candidatura cen-

trada en gran medida en conti-

nuar con su propia agenda.

Harris deberá acelerar un proceso que habitualmente dura meses.

“LA ELECCIÓN ES UNA DECISIÓN ENTRE LA LIBERTAD Y EL CAOS”

Analiza compañero a la vicepresidencia

Renuncia directora del Servicio Secreto de EU

Nicolás Maduro.
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Hasta que se celebren las elecciones presidenciales de Estados Unidos decidirán donde instalarán la ‘Giga Factory’

Frena Elon Musk llegada de Tesla a NL

Busca Estado  operadoras para
rutas MuevoLeón y Transmetro

Todo surgió por las declaraciones de Donald Trump sobre el tema de aranceles

Refuerza PC presencia en 
parques y parajes por vacaciones

Inicia equipo de Adrián consultas sobre movilidad
Se estarán haciendo recorridos por diversos puntos.

Por medio de las redes sociales se hizo un llamado a mujeres ofreciendo un sueldo de 15 mil pesos mensuales.

EL UNIVERSAL

Este martes 23 de julio, el SEO de
Tesla, Elon Musk anunció que la in-
versión de la denominada "Giga Fac-
tory" que se construiría en Nuevo
León está en pausa, al menos, hasta
que se celebren las elecciones presi-
denciales en Estados Unidos.

"Creo que tenemos que ver lo que
pasa con la elección. Trump ha dicho
que pondrá aranceles a los vehículos
producidos en México. Así que no
tiene sentido invertir mucho en Méx-
ico si eso va a pasar", declaró Musk
durante una teleconferencia con
analistas y medios de comunicación.

La noticia ocurre cuando el gob-
ernador de Nuevo León, Samuel
García, se encuentra fuera de Méx-
ico junto a su esposa Mariana Ro-
dríguez Cantú y su pequeña hija,
Mariel.

Y es que al concluir los compro-
misos y actividades del mandatario
estatal, la familia emprendió un viaje
con destino a diversos sitios de
Turquía.

De acuerdo con posteos de usuar-
ios en redes sociales, la pareja ha
sido vista recientemente en las ru-
inas de Efeso, un atractivo de ese
país debido a su valor histórico.

Hace unos días, el mandatario y
su esposa publicaron algunas imá-
genes en sus redes sociales de su
viaje a los Estados Unidos.

Mientras tanto, el consejero dele-
gado de Tesla, Elon Musk, anunció
este martes que la inversión de la
compañía en territorio mexicano
será paralizada al menos hasta que se
celebren las elecciones presiden-
ciales en Estados Unidos.

"Creo que tenemos que ver lo que
pasa con la elección. Trump ha dicho

que pondrá aranceles a los vehículos
producidos en México. Así que no
tiene sentido invertir mucho en Méx-
ico si eso va a pasar", declaró Musk
en conferencia de prensa.

Anteriormente, Tesla había anun-
ciado la construcción de una planta
de montaje en México para producir
automóviles a partir del año 2026.

La empresa ya había iniciado las
labores de construcción de la Gi-
gafactoría de México en Monterrey,
incluso en febrero, el gobernador
Samuel García, aseguró que las
obras se iniciarían en marzo de este
año.

Mientras tanto el gobernador de
Nuevo León Samuel García no ha
dado declaraciones al respecto.

Durante el día hoy podría salir a
dar un mensaje en sus redes sociales
para manifestarse sobre el tema de
Tesla

Consuelo López González.

El gobierno de Nuevo León se en-
cuentra en busca de operadoras para
conducir sus nuevas unidades de Rutas
MuevoLeón y líneas de TransMetro.

A través de redes sociales, la Secre-
taría de Movilidad y Planeación Urbana
llamó a mujeres a ser parte del equipo.

"¿Ya conoces todos los beneficios de
formar parte de nuestro equipo de oper-
adoras?", cita la convocatoria.

"¡Súmate a #MuevoLeón!".
Sueldo desde 15 mil pesos mensu-

ales, guarderías gratuitas, capacitación
pagada, apoyo para tramitar su Licencia
Especial Urbano, son parte de las presta-
ciones.

Es de destacar que las nuevas
choferes serán capacitadas para una
atención de primer nivel.

A través del Instituto de Capacitación
y Educación para el Trabajo en Nuevo
León (ICET), reciben un curso de tres
fases que incluye teoría, prácticas en
simuladores y el manejo de unidades.

Atención al usuario del transporte
público,  respeto a la vialidad y al
usuario de acuerdo a la ley y reglamento
del Instituto de Movilidad y Accesibili-
dad del estado de Nuevo León, marco
legal y vialidad, son algunos de los
temas que se abordan.

Además de prevención a la Violencia
de Género, Seguridad e Higiene,
Manejo Ofensivo, y Responsabilidad y

Ética del Conductor.
Los participantes se dividen en dos

grupos, los que tienen experiencia y li-
cencia de transporte, y los de nuevo in-
greso.

En el primero de los casos el curso
dura 80 horas, y 170 horas para los que
no han sido operadores de transporte
con anterioridad.

Es de resaltar que la capacitación es
pagada y el trámite de licencia tipo “C”
o especial urbana sin costo.

Las interesadas pueden llamar al 070
o acudir a Pabellón Ciudadano para
obtener más información.

La Secretaría del Trabajo también
pone a disposición su número
8120332553 extensión 2484, 2184,
0016, 0017, 0019.

Consuelo López González.

Con el objetivo de prevenir accidentes y
situaciones de riesgo durante el receso va-
cacional, Protección Civil Nuevo León re-
forzó su presencia en parques y parajes
turísticos.

Desde tempranas horas, elementos de
la corporación de auxilio y rescate recor-
ren los espacios y comparten medidas de
prevención con los asistentes.

Erik Cavazos Cavazos, director de
PCNL, resaltó la importancia de per-
manecer en alerta ante cualquier situación.

“Vamos a estar nosotros en estos días
de vacaciones haciendo recorridos por
todos los municipios, dando recomenda-
ciones para prevenir accidentes”, resaltó.

“Hay que tener mucho cuidado, pro-
mover el turismo con seguridad”.

“Vamos a estar haciendo recorridos
junto con Fuerza Civil, Guardia Nacional,
Protección Civil del Estado, y todos los
municipios, vamos a estar en esa coordi-
nación para unas vacaciones seguras”,
puntualizó.

El comandante recordó que se debe
tener especial cuidado con los menores,
dado que cualquier descuido puede oca-

sionar un accidente grave.
Para disfrutar de los parajes naturales y

cuerpos de agua, dijo, es necesario portar
chaleco salvavidas, esperar mínimo una
hora después de ingerir alimentos, y evitar
ingresar si no sabe nadar o se ha ingerido
bebidas alcohólicas.

“Hay que tener mucho cuidado con
nuestros menores”, insistió.

“Si vamos a ir al bosque, si vamos a ir
a parajes, es con mucho cuidado y con
mucha seguridad”.

“Las presas de nuestro estado todas
están ya prácticamente a un 100 por ciento,
las recomendaciones son muy importantes
y siempre con prevención”, refirió.

En carretera se recomienda no
manejar cansados ni bajo los influjos
del alcohol, utilizar el cinturón de se-
guridad en todo momento, llevar ambas
manos en el volante, no usar el celular
ni ir texteando, así como respetar
señales de tránsito y límites de veloci-
dad.

Antes de salir de casa se debe re-
visar que el vehículo esté en buen es-
tado, así como llevar herramienta
básica, botiquín de primeros auxilios y
un mapa.

César López.

El equipo de transición del alcalde
electo de Monterrey, Adrián de la Garza
Santos, comenzó con las consultas con
la sociedad civil y expertos, esto con el
objetivo de analizar los temas de movil-
idad, dentro del eje Monterrey Verde y
Sustentable.

Fernando Margáin Sada, coordinador
general del equipo de transición, calificó
el encuentro como "innovador", ya que
argumentó es la primera vez que se lleva
a cabo en la entidad y porque se incluye
a organismos intermedios.

A su vez, el organizador de la re-
unión y coordinador del eje  Monterrey
Verde, Fernando Gutiérrez Moreno,
destacó que esta fue una primera junta
para la planeación de cómo resolver los
problemas de multi-movilidad, y plas-
marlo en el Programa Municipal de Go-
bierno para el trienio 24-27.

Para Margain Sada, el asunto de la
vialidad, la circulación de carga pesada
por la ciudad y los tres millones de per-
sonas que pasan diariamente por la zona
Centro, ya es un problema metropoli-
tano.

“Estamos todos inmersos en esta
grave problemática que tenemos que
ponerla como prioridad, y hoy eso es lo

que hay que resaltar, que nuestro alcalde
electo lo pone como uno de los puntos
más importantes dentro de la agenda, y
por eso estamos trabajando con las cá-
maras, con los vecinos, con los exper-
tos”, detalló.

“Nosotros como equipo vamos a tra-
bajar para entender que todos vivimos
aquí, y tenemos que hacer que los
reglamentos se cumplan y que la
planeación estratégica de la ciudad se
lleve a cabo tomando en cuenta todos
los factores”.

Gutiérrez Moreno, organizó la re-
unión en el Campus Mederos de la
UANL, donde la propia universidad se

involucra en el tema.
Dijo que la visión de movilidad es

compleja, porque no sólo se trata del
movimiento de personas de forma mo-
torizada o no motorizada.

“Se trata también del movimiento de
bienes, servicios, productos, mer-
cancías, de insumos, porque somos una
ciudad que se está reconvirtiendo en una
ciudad de manufactura, entonces ten-
emos que buscar la productividad, la re-
ducción de los tiempos de traslado, ser
óptimos en la infraestructura con que se
cuenta para el manejo de los productos,
servicios, mercancías”, enfatizó.

El coordinador del equipo de transición, Fernando Margain, dio los pormenores

Alberto Medina Espinosa

La Ciudad de Santa Catarina junto con
el Gobierno del Estado y  Agua y Drenaje
de Monterrey comenzaron ayer con estu-
dios técnicos para solucionar de una vez por
todas la reubicación del tubo de agua que
siniestra a esta localidad del vital líquido.

Es así que desde esta semana el personal
de Servicios de Agua y Drenaje de Monter-
rey y el municipio de Santa Catarina inicia-
ron el estudio topográfico  con trazo para la
reubicación de las tuberías, actualmente in-
staladas en La Huasteca, a fin de evitar nue-
vamente daños a la infraestructura de
suministro a la ciudad.

Luego de estudios para esta reubicación

de tubería y tras las gestiones ante Agua y
Drenaje del alcalde de Santa Catarina, Jesús
Nava Rivera, el Gobierno del Estado deter-
minó el cambio de la infraestructura
hidráulica que pasa por el río Santa Cata-
rina, para que ahora sea por la Avenida
Miguel Alemán.

Asimismo, se concluyeron trabajos
de presupuestación para dar paso a
todo lo que conlleva las labores de
dicha reubicación.

Además de ello la reubicación con-
templa aproximadamente 780 metros
de tubería desde un tramo al interior de
La Huasteca y posteriormente por la
Avenida Miguel Alemán para conectar
a las redes de Santa Catarina.

Arrancan estudios técnicos para
reubicación de tubería en Santa

Serán aproximadamente 780 metros desde un tramo al interior de La Huasteca



Al que le va a salir un ojo de la cara es a Adrián
Marcelo por andar apoyando a su tocayo a Adrián
de la Garza.

El famoso influencer sería multado por el INE por
la cantidad de 750 mil pesos, o sea, casi un millón
de pesotes.

Y todo por una "aportación ilícita" a la campaña
de Adrián de la Garza, cobrando la grabación del
video en apoyo al priísta y de paso monetizando
cada anuncio que salía de la misma en su canal de
YouTube.

Dinero que no fue contabilizado correctamente
ante la Comisión de Fiscalización del INE.

No le extrañe si de la noche a la mañana, a ciertos
ex candidatos morenistas les crecen los amigos en
un abrir y cerrar de ojos.

No nos referimos a los ganadores de las elecciones
pasadas, sino a aquellos a quienes les tocó bailar
con la más fea, por su derrota.

Resulta que como suele suceder, a quienes car-
garon con sus derrotas no los van a dejar ''morir''
como dice la raza, sino tooodo lo contrario.

Por lo ponto ya se dice y asegura que a más de tres
conocidos ex gallos alcanzarán premio de conso-
lación, por lo que vale pelar el ojo.

Y, que en el menor de sus casos, les irá bastante
bien, si los astros de la nueva gestión federal no les
fallan, por lo que perdiendo ganan.

Pero ojo, ya que los perdedores no serán los úni-
cos beneficiados, pues se habla hasta de algunos
ganadores que alcanzarán hueso.

Con eso de las descobijadas por la presunta
''compra'' de legisladores, se dicen verdades a
medias.

Por un lado los legisladores quejosos del PRIAN
dicen y aseguran que los naranjas ya andan en fran-
ca cacería.

Que la idea de MC es arrebatarles diputados para
la siguiente legislatura, como sucedió en la pre-
sente.

Por lo que ya se imaginará el ''tamaño'' de las cosas
que se le agregan a dichos intentos emecistas.

Sin embargo, no se dice a quienes ya les llegaron
las ''ofertas'' y de ser cierto, de ''cuánto es el cañon-
azo''.

Después de las elecciones, hubo alcaldes que se
tomaron sus merecidas vacaciones, como es
debido.

Si embargo vale decirlo, hay muchos otros que
por lo visto siguen en la hamaca, sin dar señales de
vida.

No nos gusta el chisme, pero vale parar oreja que
hasta se han ganado señalamientos en las redes
sociales.

Quién sabe qué tan cierto sea eso, que hasta se
afirma que ni a los trabajos de transición le entran.

Los que andan dándo señales de vida son los rep-
resentantes de organismos ciudadanos en defensa
del medio ambiente.

Por lo que habrá que seguirles la huella, porque si
en tiempo de elecciones se ausentaron de las
cámaras, ya andan hacieno ruido.

Miércoles 24 de julio de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que está en duda la llegada de Tesla

a Nuevo León, pues todo dependerá de
las elecciones presidenciales de EU


"“Nosotros como equipo vamos a
trabajar para entender que todos 

vivimos aquí, y tenemos que hacer que
los reglamentos se cumplan”

Que  se iniciaron los estudios técnicos
par la reubicación de la tubería de
Agua y Drenaje en Santa Catarina

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Fernando
Margain

Sada

Al brindar un espacio seguro en el

que niñas y niños pueden poner en

práctica su curiosidad y experimentar

con la ciencia, el Municipio de

Guadalupe imparte “Vacaciones

Científicas”, así lo informó la

Alcaldesa Cristina Díaz. 

Las niñas y niños, explicó la

Alcaldesa, pusieron en práctica la físi-

ca y la química con las clases “Ciencia

Divertida”, “Materiales para la

Descontaminación” y “Búhos

Químicos”, todas impartidas por

expertos en la materia. 

Cristina Díaz agregó que nueva-

mente se abrieron inscripciones para

“Vacaciones Científicas”, para niñas y

niños de 6 a 12 años, del 24 de julio al

4 de agosto, en un horario de 10 am a

1 pm de lunes a viernes. Para mayor

información, se proporcionó el telé-

fono 81 4040 9090, ext. 6508.

“Han estado muy entretenidos

aprendiendo, y estas ‘Vacaciones

Científicas’, precisamente son para

despertar en ustedes esa curiosidad

que nos permite descubrir el mundo”

expresó la Alcaldesa.

Las “Vacaciones Científicas”, se

imparten en las Bibliotecas Jesús Ma.

Treviño, Lic. Adolfo López Mateos,

Cayetano Flores, Cornelio González,

Vicente Treviño, Mtro. Israel Cavazos

Garza, José A. Cantú, Lic. Plutarco E.

Calles y Prof. Francisco Arredondo

Cano; así como en el Parque

Biblioteca Zertuche. 

Durante el 2023, más de 200 niñas y

niños participaron en las “Vacaciones

Científicas”, en las que aprendieron

sobre química, agronomía, física y

robótica 

La alcaldesa acudió a supervisar los cursos que se realizan.

En pro de la comunicación terrestre

entre diversas comunidades de la sier-

ra y la zona centro de Santa Catarina,

este martes el Ayuntamiento aperturó

los diversos caminos ejidales hasta

hace unos días est6aban  afectados y

destrozados por el paso de las lluvias

de “Alberto”.

Es así que en pro de una reconstruc-

ción total e integral de Santa Catarina,

poco a poco la Ciudad se levanta.

Y es que los trabajos para conectar

las comunidades de la Sierra Alta de

La Huasteca con el resto del interior

del parque natural avanzan por parte

del Gobierno de santa Catarina, tras las

afectaciones en esta zona por la

Tormenta Tropical “Alberto”.

En este tema el  Alcalde Jesús Nava

Rivera informó que la rehabilitación

en los caminos rurales de la Sierra Alta

se trabaja en coordinación con el

Gobierno del Estado y Federación ,

para después continuar con las repara-

ciones en la Sierra Baja de La

Huasteca. 

"Como parte de la reconstrucción,

seguimos avanzando con los trabajos

para conectar los caminos rurales de

las comunidades en la Sierra Alta afec-

tadas por la tormenta tropical con la

Sierra Baja hacia el interior de La

Huasteca y después de eso seguiremos

con la rehabilitación de los caminos en

comunidades de la Sierra Baja",

comentó el Munícipe.

Dichos trabajos, que se llevan a cabo

con retroexcavadoras y camiones de

volteo, abarcan las comunidades que

estaban incomunicadas como Puerto

Conejo, San Antonio de la Osamenta,

Tunalillo, Canoas y Santa Cruz, así

como también el camino rural que va

de la entrada al parque natural hasta la

Presa Rompepicos.(AME)

Abren caminos ejidales en Santa Catarina

Tras la tormenta ‘Alberto’ muchos caminos se destruyeron

Imparten en Guadalupe
‘Vacaciones Científicas’

El Municipio de Escobedo

comenzó con las obras de

ampliación del pluvial del Arroyo

Potrerillos, con lo que se busca

reducir el riesgo de inundaciones

en el sector.

Tras dar el banderazo de la obra

que se realizará en el cruce con la

Avenida Raúl Caballero, en la

Colonia Girasoles primer sector, el

edil escobedense, Andrés Mijes

Llovera, explicó que con la obra de

ampliación se duplicará la

captación de escurrimientos en días

de lluvia y así se evitarán afecta-

ciones por desbordamiento del cau-

dal.

Asimismo, resaltó que la obra

beneficiará a más de 70 mil habi-

tantes de sectores aledaños como

Monterreal. 

Cabe mencionar que, la inversión

del proyecto ronda los 15.8 mil-

lones de pesos.

La obra será de gran apoyo para el

paso seguro de automovilistas

cuando se registren precipitaciones

importantes. 

"Lo que pretendemos es que haya

mayor paso de agua, que no haya

ya posibilidad de que se genere una

represa y que se desborde como en

anteriores ocasiones, estas acciones

darán tranquilidad y seguridad a los

vecinos", expresó el Edil.

Las obras en el puente localizado

sobre la Avenida Raúl Caballero a

la altura de la Colonia Los

Girasoles primer sector forman

parte de un proyecto integral para

una  mayor captación del cauce

cuando llueve.

Actualmente la capacidad

hidráulica del cruce es de 7.15m2,

y con estas acciones se duplicará el

flujo de agua que pase por esta

zona. 

Por último, la obra que se contem-

pla quede concluida para finales de

este año.(CLR)

El alcalde Andres Mijes explicó la obra a realizarse.

Inician ampliación pluvial en Arroyo Potrerillos

Debido a la probabilidad de lluvias

en los próximos días, el Municipio de

San Nicolás movilizó más de 20

cuadrillas de Servicios Públicos y

Obras Públicas del Gobierno de San

Nicolás, para realizar labores de

limpieza en rejillas y colectores plu-

viales.

Lo anterior, con el objetivo de evitar

la obstrucción de los escurrimientos e

inundaciones en zonas de riesgo. 

Se espera que leves precipitaciones

con tormenta eléctrica se presenten

esta noche y madrugada, sin embargo,

se intensificarán durante la tarde del

miércoles 24 y jueves 25 de julio,

según informes del Sistema

Meteorológico Nacional y la

CONAGUA, por lo que personal de

todas las secretarías se unirán para

recibir reportes de basura y en caso de

ser necesario abastecer de costales a

los vecinos que así lo requieran. 

Aunado a la limpieza de pluviales, la

administración mantiene activo el

Comité de Contingencias

Hidrometeorológicas, liderado por

Protección Civil y Bomberos de San

Nicolás e integrado por todas las áreas

municipales.  

Esos trabajos son como prevención ante las posibles lluvias

Limpia SN con 20 cuadrillas alcantarillas

El alcalde del municipio de Juárez,

Francisco Treviño, supervisó diversas

obras integrales en diferentes colo-

nias, como parte de su compromiso

con la mejora de la infraestructura y la

calidad de vida de los ciudadanos. 

En una reciente visita a la colonia

Burócratas de Guadalupe, el edil

destacó los avances y beneficios de

estas intervenciones.

"En la colonia Burócratas de

Guadalupe, dimos el banderazo de

arranque hace meses para diversas

obras integrales. Aquí, en la avenida

Sindicalismo, hemos realizado

reparaciones significativas en

amplios tramos de carpeta asfáltica

hasta la calle Casitas, que conecta con

Eloy Cavazos. Además, hemos pro-

fundizado y desazolvado el arroyo

canal que atraviesa estas colonias, lo

cual ha mitigado las inundaciones que

antes se producían con cualquier llu-

via mínima," comentó el alcalde

Treviño.(IGB)

Se está trabajando en la colonia Burócratas de Guadalupe.

Supervisa Paco varias obras integrales

El municipio de Pesquería celebró el

aniversario 180 con un discreto festejo

que encabezó el alcalde Patricio

Lozano.

“Celebramos la grandeza de nuestro

municipio, recordando cómo hemos

crecido y prosperado juntos”, dijo en su

discurso.

Señaló que es su responsabilidad

mantener a Pesquería como un modelo

de éxito, impulsado por mujeres y hom-

bres dedicados al servicio. 

“Nos llena de orgullo afirmar que esta

es una tierra de campeones, fiel a los

valores de nuestro escudo: progreso y

superación”, destacó.

Pidió seguir trabajando unidos para

que Pesquería continúe brillando como

un ejemplo para todos

Lozano Ramos ha tenido un muy dis-

creto actuar al frente del gobierno

municipal después de que perdió la

elección del pasado 2 de junio para ser

diputado federal, y entre estas activi-

dades está la inauguración de la nueva

plaza en la colonia Colinas del

Aeropuerto que se hizo gracias al pre-

supuesto participativo y al esfuerzo de

todos los vecinos.

También arrancó los trabajos de pavi-

mentación, recarpeteo y bacheo profun-

do en la colonia Valle de Santa María

consistentes en más de 3 kilómetros.

Celebra Pesquería su 180 aniversario con discreto festejo

El alcalde encabezó los festejos



Como una opción flexible para
iniciar o concluir sus estudios de
Educación Media Superior; Nuevo
León ofrece a jóvenes y adultos
Preparatoria Abierta.

En modalidad no escolarizada, el
plan de estudios está integrado por
22 módulos, uno de ellos centrado
en el aprendizaje informático.

Sofialeticia Morales Garza,
Secretaria de Educación en el
Estado, explicó que los alumnos
pueden estudiar y trabajar al mismo
tiempo dado que tienen la posibili-
dad de elegir el orden de las asignat-

uras y las horas que le dedican.
Al concluir, los estudiantes

obtienen su certificado con validez
oficial de la Secretaría de Educación
Pública (SEP).

"El Gobierno de Nuevo León a
través de la Secretaría de Educación
invita a la ciudadanía a iniciar o con-
cluir sus estudios de bachillerato a
través de la Preparatoria Abierta, en
su modalidad no escolarizada",
informó.

"Esta opción es flexible, por lo
que permite a cada persona trabajar
y estudiar al mismo tiempo".

También podrán programar sus
asesorías presenciales o virtuales y
evaluaciones de acuerdo a su tiempo
disponible. 

Comunicación, Matemáticas,
Ciencias Experimentales,
Humanidades y Ciencias Sociales,
están entre las materias a estudiar.

Para más información visitar el
linkhttp://prepaabierta.uienl.edu.mx/
, o comunicarse vía telefónica al
8120205471 y 72 de lunes a viernes
en un horario de 8:00 am a 5:30
pm.(CLG)

Perla Villarreal Valdez, diputa-

da del PRI exhortó al Gobierno

del Estado, así como a los 51

municipios para que activen los

protocolos de seguridad, vialidad

y protección civil para salva-

guardar la vida de la población,

ante las fuertes lluvias que se

avecinan para los próximos días. 

La Diputada priísta solicitó

que se activen los albergues para

resguardar durante las lluvias a las

personas que se encuentran en

situación de calle, en el documen-

to que fue presentado en la

Oficialía de Partes del Poder

Legislativo.

“Es necesario que las autori-

dades implementen diversos

operativos viales y de protección

civil, para que, con la llegada de

las lluvias, la ciudadanía no corra

riesgos de sufrir percances y

tenga la certeza de que la autori-

dad se encontrará preparada para

atender cualquier situación que

pueda suscitarse, a fin de evitar

poner en riesgo su integridad físi-

ca”, dijo.

“Es preciso que se activen los

albergues que permitan a las per-

sonas que lamentablemente viven

y duermen en la calle se puedan

refugiar y no sufrir los estragos de

posibles inundaciones que gener-

an las lluvias, ya que, con la posi-

ble llegada de un frente frío

acompañado de las señaladas

precipitaciones”, añadió.(ATT)

Para solicitar que se intensi-
fiquen los esfuerzos para recoger
los residuos producidos por acci-
dentes automovilísticos, la
Diputada priista Jessica Martínez,
presentó un exhorto dirigido a los
municipios del área metropolitana
de Monterrey.

La legisladora priista dijo
esperar que los municipios actúen
con mayor diligencia en la
limpieza de residuos post-acci-
dente, contribuyendo así a la
seguridad vial y al bienestar de los
ciudadanos. 

Martínez detalló que la falta de
limpieza inmediata de estos resid-
uos puede desencadenar más acci-
dentes, poniendo en riesgo la vida
y la integridad de las personas
razón por la que hizo un llamado a
las autoridades municipales para
que refuercen sus acciones en este
sentido.

“En la presente petición no
pretendo la intervención a la
autonomía municipal, pero sí dar
atención a diversos casos en los
que se han visto dañados y más
aún se ha visto comprometida la
integridad de las personas que
pasan en sus vehículos, sobre los

materiales que no fueron retirados
por las autoridades municipales,
una vez que sucede un accidente”,
dijo.

La legisladora del PRI señaló
que, aunque los conductores están
obligados a contar con un seguro
de auto y a asumir ciertos costos
asociados con sus vehículos, la
responsabilidad de limpiar la vía
tras un accidente no siempre recae
sobre ellos. 

El reglamento homologado de
tránsito de los municipios del área

metropolitana de Monterrey, es
tarea del Tránsito despejar el área
de residuos, con apoyo del depar-
tamento de limpia, bomberos y
Protección Civil.

Actualmente Nuevo León es
una de las entidades con mayor
incidencia de accidentes de
tránsito, es común observar que
tras un choque, los restos de
vidrios, plásticos, metales y
otros materiales peligrosos
quedan esparcidos en la vía
pública.(ATT)

Ofrece Nuevo León a jóvenes 
y adultos la preparatoria abierta

Es una opción flexible para iniciar o concluir sus estudios. 

Pide GLPRI activar protocolos de seguridad por lluvias
La diputada Perla Villarreal hizo el exhorto a los 51 municipios de la entidad.

Solicitan  recoger residuos de accidentes automovilísticos

El exhorto fue dirigido a los municipios metropolitanos.
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En beneficio de los afectados

por la tormenta tropical

"Alberto", la Secretaría de

Igualdad e Inclusión en el Estado

arrancó con la distribución de

apoyos para el mejoramiento de

vivienda.

Al entregar las primeras tarje-

tas a vecinos de Santa Catarina,

el municipio más afectado por las

lluvias torrenciales; Martha

Herrera González, titular del

área, indicó que en una primera

etapa destinarán recursos por 10

millones de pesos.

Durante los meses de julio y

agosto se llegará a 2 mil familias. 

Las tarjetas podrán ser uti-

lizadas en la compra de enseres o

de materiales que permitan la

rehabilitación de sus hogares. 

"A este esfuerzo se sumarán

también constructoras y  materi-

alistas que nos van a estar

apoyando con láminas e imper-

meabilizantes y que vamos a

poder hacer una segunda entrega

a aquellas familias que en el

censo hayan salido como las más

afectadas”, expuso.

Tras el disturbio, personal de

la Secretaría de Igualdad levantó

un censo sobre las afectaciones

en los diferentes municipios.

Dentro del plan de contingen-

cia,  el área  coordinó la atención

de más de 172 mil 571 personas

de 148 localidades en 39 munici-

pios del sur y la zona

Metropolitana.

A la fecha entregaron ya más

de 81.6 toneladas de alimento, un

millón 235 mil litros de agua y 50

mil 022 insumos generales.

Participan la ciudadanía, 39

empresas socialmente respons-

ables, organizaciones de la

sociedad civil y dependencias del

gobierno estatal, y 60  centros de

acopio.

Acudieron también Dulce

Alejandre Mora, Subsecretaria

de Protección Social y

Oportunidades de la Secretaría

de Igualdad e Inclusión.(CLR)

Inician distribución de apoyos
para mejorar viviendas 

Abriendo su corazón con

la población más necesita-

da, la  Universidad de

Monterrey  (UDEM) con-

cretó una campaña pro-

movida entre la comunidad

estudiantil  para nutrir de

paquetes con diferentes

artículos de alimentos no

perecederos para ser envia-

dos a familias de zonas

rurales de los municipios

del sur de Nuevo León, que

fueron afectadas reciente-

mente por la tormenta

“Alberto”.

Así es que en total,

sumaron un donativo de mil

983 artículos alimenticios,

con un peso de 511 kg, con

las que se formaron 227

despensas, las cuales fueron

empaquetadas para su entre-

ga en el Banco de Alimentos

de Cáritas de Monterrey, por

parte de un grupo de volun-

tarios de la UDEM.

En este proceso de

empaque y entrega de pro-

ductos, participaron alrede-

dor de 30 voluntarios de la

UDEM, entre profesoras,

profesores, colaboradores y

estudiantes.

La Campaña A Favor del

Sur del Estado de Nuevo

León para Familias

Afectadas por la Tormenta

Alberto fue organizada por

la UDEM, a través de su

Centro para la Solidaridad y

la Filantropía (CESYF), con

una duración de 15 días,

para recaudar recursos

económicos que fueron uti-

lizados para adquirir ali-

mento, en colaboración con

la cadena HEB. (AME)Se entregaron tarjetas

Empezaron una campaña para llevar apoyos

Apoyará UDEM a damnificados
por tormenta ‘Alberto’
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Andrés Villalobos Ramírez

Tras disparar y ejecutar a
un hombre que se encontraba
en la vía pública, dos pistole-
ros que viajaban en una moto-
cicleta lograron darse a la
fuga, en el municipio de
Juárez.

La ejecución fue reportada
a las 16:45 horas sobre la
calle Ónixs Norte y Circuito
Valle Norte, en la Colonia
Valle Sur, en el mencionado
municipio.

Paramédicos de Protección
Civil, tras recibir el reporte de
una persona con heridas por
proyectil de arma de fuego,
acudieron a la colonia antes
citada.

Los brigadistas atendieron
a Juan Francisco Juárez
Juárez, de 37 años de edad,
quien presentaba varias lesio-
nes por arma de fuego, en
labio inferior izquierdo y
cabeza, mismo que ya no con-
taba con signos de vida.

Testigos de los hechos

mencionaron a las autoridades
que Juan se hallaba sobre la
calle Onixs, momentos des-
pués pasaron dos sujetos a
bordo de una motocicleta y

uno de ellos le disparó, para
luego escapar a toda veloci-
dad.

Agentes ministeriales del
grupo de homicidios y oficia-

les municipales arribaron al
lugar de los hechos e inicia-
ron con las investigaciones
del caso.

Andrés Villalobos Ramírez

Hombres armados ejecuta-
ron de varios balazos a un
joven, cuando caminaba por
calles de la Colonia Villas de
San Francisco, en el munici-
pio de Juárez.

La víctima intentó salvar
la vida corriendo hacia su
vivienda, pero fue alcanzado
por dos balas, uno de ellos en
la cabeza.

Los hechos ocurrieron a
las 15:00 horas en la calle
San Francisco de Asís, a la
altura del arroyo municipal,
en el mencionado sector de
Juárez.

El ahora occiso fue identi-
ficado como Roberto Gael
Vázquez Nava, de 21 años de
edad, quien quedó sin vida
frente a su domicilio.

Testigos de los hechos
mencionaron, que al victima
caminaba por la calle San
Francisco de Asís, cuando se
aproximaron dos sujetos a
bordo de una motocicleta.

Desde la máquina en mar-
cha comenzaron a disparar

contra su objetivo.
Al esquivarlas primeras

balas, el afectado comenzó a
correr con la intención de
introducirse a su vivienda.

Mencionaron que a pesar
de su esfuerzo, finalmente
Gael fue alcanzado por la
“lluvia” de plomo.

Se indicó que el hombre
recibió un disparo de arma de
fuego en la cabeza y uno más
en el abdomen.

El hombre cayó herido de
muerte, mientras sus agreso-
res escapaban con rumbo des-
conocido, quedando en el
lugar varios casquillos percu-
tidos de arma corta.

Cuando llegaron los
paramédicos de Protección
Civil, el hombre ya no conta-
ba con signos vitales.

El hecho causó una gran
movilización, interviniendo
en las investigaciones y ras-
treo la policía municipal,
policía ministerial, Guardia
Nacional y Fuerza Civil,
quienes buscan a los respon-
sables.

Los hechos se dieron en las calles Ónix Norte y Circuito Valle Norte en la colonia Valle Sur,
hasta donde llegaron los paramédicos y encontraron sin vida a la persona.

Gilberto López Betancourt

Al intentar cruzar la
Avenida Sendero, un hombre
falleció al ser atropellado por
un transporte de personal,
ayer en la Colonia Valle del
Canadá,  municipio de
Escobedo límites con San
Nicolás.

El atropello se registró
alrededor de las 05:30 horas
sobre los carriles que transi-
tan hacia el poniente, a unos
metros del cruce de Sendero
con la Avenida Arturo B. de
la Garza.

Los paramédicos de la
Cruz Roja Mexicana arriba-
ron al lugar, así como
Protección Civil de
Escobedo, que al revisar a la
afectado se percataron que ya
no presentaba signos de vida.

Ante los hechos, el opera-
dor del transporte de personal
detuvo su marcha y esperó la
llegada de las autoridades.

La zona del accidente
quedó resguardada por los
efectivos de la policía y trán-
sito municipal.

El occiso es un hombre de
entre 45 a 55 años de edad,
quien no ha sido identificado,
y quedó a unos metros de la
banqueta, vestía pantalón
negro, camiseta roja, sanda-
lias y gorra negras.

Las autoridades estable-
cieron que la víctima intentó
cruzar la avenida, en ese
momento se aproximaba el
transporte de personal sin que
el conductor pudiera esquivar
a la persona.

Más tarde arribó el perso-
nal del Instituto de
Criminalística y Servicios
Periciales para la inspección
del occiso.

Los hechos ocasionaron un
caos vial en la zona hasta
ante el cierre de carriles en el
área.

El occiso es un hombre de entre 45 y 55 años.

Gilberto López Betancourt

Una maleta con restos de un
hombre fue encontrada ayer en
la Carretera a Laredo, a la altura
del municipio de Ciénega de
Flores.

La movilización por los
hechos fue en el kilómetro 27 de
la carretera, frente a la empresa
Aceromex, aproximadamente a
las 08:00 horas.

Con la maleta color verde,
dejaron una cartulina con un
mensaje de amenaza por parte
del crimen organizado.

Elementos de Fuerza Civil y

la Guardia Nacional acudieron
al lado para tomar conocimien-
to, así como la Agencia Estatal
de Investigaciones.

En el interior de la maleta las
autoridades únicamente encon-
traron la cabeza de un hombre.

La zona de los hechos quedó
resguardada por los efectivos de
la policía municipal, para luego
realizar la inspección el perso-
nal del Instituto de
Criminalística y Servicios
Periciales de la Fiscalía General
de Justicia de Nuevo León.

Las autoridades habían reci-
bido el reporte de un objeto

extraño, por lo que se aproxima-
ron al sitio y encontraron la
región cefálica del hombre.

Aunque la policía revisó la
zona en busca del resto del cuer-
po, no pudieron encontrarlo.

Una vez que se hizo la ins-
pección de la región cefálica, la
trasladaron en la Unidad del
Servicio Médico Forense al
Anfiteatro del Hospital
Universitario.

Gilberto López Betancourt

De un impacto de bala en la
cabeza fue ejecutado un hom-
bre en su domicilio, luego de
asomarse por una ventana al
escuchar disparos, ayer en el
municipio de San Nicolás.

Los hechos se registraron
alrededor de las 03:30 horas
en una casa de la calle
Murcia, Fraccionamiento
Villarreal.

El fallecido fue identifica-
do como Héctor German A.,
quien contaba con 54 años de
edad.

Tras la agresión, se solicitó
la intervención de los
paramédicos, Unidad
Emergencias Médicas San

Nicolás, quienes al revisar al
lesionado se percataron que
ya no presentaba signos de
vida.

Elementos de Seguridad

Pública de San Nicolás, así
como de la Agencia Estatal de
Investigaciones y efectivos de
la Guardia Nacional arribaron
al sitio del homicidio para

tomar conocimiento.
En el exterior de la casa se

encontraron aproximadamen-
te 25 casquillos percutidos de
arma larga.

Leticia, pareja del falleci-
do, señaló a las autoridades
que ya estaban acostados
cuando escucharon diversas
detonaciones y al acercarse su
pareja a la ventana recibió un
impacto de bala en la región
frontal.

La zona de los hechos
quedó resguardada por la
policía, en tanto el personal
del Instituto de Criminalística
y Servicios Periciales de la
Fiscalía General de Justicia
de Nuevo León revisó el
cadáver y levantó evidencias.

Lo matan de un balazo al asomarse por ventana de su casa

Fue en la carretera a Laredo a la altura de Ciénega de Flores

Al escuchar disparos se asomó y lo ejecutaron

La víctima intento salvar su vida al correr hacia su casa.

Fallece hombre atropellado al
intentar cruzar la avenida Sendero

Aniquilan pistoleros a hombre y
huyen en motocicleta en Juárez

Ejecutan a joven cuando caminaba
por calles de Villas de San Francisco

Encuentran maleta
con restos de hombre

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización
de las corporaciones policia-
cas se registró en una clínica
del municipio de Cadereyta,
al llegar un hombre con
varios impactos de arma de
fuego.

Se indicó que la víctima
fue llevada en un automóvil
particular, pero lo abandona-
ron en la entrada del nosoco-
mio.

Hasta el momento el lesio-
nado no ha sido identificado,
siendo una persona de baja
estatura, piel aperlada y una
edad aproximada de 27 años.

Los hechos se reportaron a
las 13:00 horas de este mar-
tes, en las instalaciones de la

Clínica San Andrés ubicada
en calle Miguel Hidalgo 514-
A Poniente, en la zona Centro
de Cadereyta Jiménez.

Los médicos del nosoco-
mio mencionaron, que el
afectado recibió varios
impactos de arma de fuego
que ponen en riesgo su vida.

Por lo que solicitaron la
presencia de una ambulancia
de Protección Civil de
Cadereyta, quienes luego de
brindarle los primeros auxi-
lios, procedieron a trasladar al
afectado a una clínica del
IMSS de Juárez.

Hasta el momento se des-
conoce el lugar del atentado,
debido a que el hombre fue
llevado inconsciente a la clí-
nica donde quedó internado.

Causa movilización sujeto al llegar
herido a clínica de Cadereyta

La víctima fue llevada en un automóvil particular.
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Osmar Olvera Ibarra
(Clavados)

Gabriel Castaño
(Clavados) 

Kevin Berlín Reyes
(Clavados)

Randal Williars
(Clavados)

Juan Manuel Celaya 
(Clavados)

Alejandra Estudillo
(Clavados)

Beatriz Briones 
(Canotaje)

Karina Alanís 
(Canotaje)

Kenia Lechuga 
(Remo)

Luis Ramón Garrido 
(Bádminton)

Victoria Velasco 
(Ciclismo)

José Luis Doctor
(Marcha)

Diego del Real
(Lanz. de martillo)

Uziel Aarón Muñoz 
(Lanz. de bala) 

Eugenio Garza
(Equitación)

Repitiendo el récord alcanzado

en Tokio 2020, un total de 15 atletas

participarán ahora en los Juegos

Olímpicos de París representando

a Nuevo León, donde además el

Diego del Real y Kenia Lechuga

alcanzarán sus terceros juegos

olímpicos.

A lo largo de la historia, 85 atle-

tas han representado a nuestro

estado en la justa olímpica, donde

Raúl González “El Matemático”, y

José Reyes Rodríguez han tenido

hasta cuatro participaciones cada

uno, el primero en Munich 72,

Montreal 76, Moscú 80 y Los

Angeles 84, mientras que el segun-

do en Londres 48, Helsinki 52,

Roma 60 y Tokio 64.

Luis Rosendo Ramos ha dis-

putado tres justas, nueve atletas

dos, y 72 una, para sumar 101 par-

ticipaciones que han tenido atletas

olímpicos representando a México

y Nuevo León.

Ahora en París 2024 partici-

parán 15 atletas, como ya se dijo,

para llegar a 116 participaciones de

Nuevo León en justas olímpicas,

pero sólo 9 caras nuevas veremos

representando a nuestro estado,

pues seis  ya han participado.

Diego del Real, de lanzamiento

de martillo y Kenia Lechuga, de

remo, van por sus terceros Juegos

Olímpicos después de haber partic-

ipado ambos en Río de Janeiro

2016 y Tokio 2020.

Además de ellos, Osmar Olvera,

Gabriel Castaño y Juan Celaya, de

clavados, van por su segunda justa,

y el ecuestre Eugenio Garza tam-

bién va por sus segunos juegos,

todos tras disputar Tokio 2020.

Así, Nuevo León llegará a 93 rep-

resentantes en Juegos Olímpicos y

en 116 participaciones, donde cuatro

atletas han ganado oro (Daniel

Bautista, Montreal 76; Raúl

González, Los Angeles 84; Hiram

Mier e Israel Jiménez, Londres

2012), uno plata (Raúl González,

Los Angeles 84), y una bronce

(Mariana Avitia, Londres 2012).

Ahora 15 representates de Nuevo

León buscan poner su nombre en

esta lista, a dos días de iniciar.

Nuevo León en
París 2024

2

Alberto Cantú                                          

Las Rayadas vencieron 5-0 en casa
al Atlas, en la fecha dos del Torneo
Apertura 2024 .

Sin complicaciones y con un gran
futbol ofensivo, las actuales campe-
onas de la Liga MX Femenil dieron
cuenta de unas rojinegras que no
fueron una gran complicación para las
anfitrionas en el estadio BBVA.

Las Rayadas encontraron el 1-0 al
minuto 16 cuando Fátima Servín asis-
tió en el área grande a Ana Lucía
Martínez, quien remató de manera
cruzada para generar el primero.

Tiempo después, al 23' de acción, la
portera Daniela Solera cometió un
error en el área grande al querer despe-
jar un balón y el mismo le quedó a
Nicole Pérez, jugadora que con un
sólido remate mandó el esférico al
fondo de las redes para el 2-0.  

Las rojinegras no lucían peligrosas
pese a la desventaja y de hecho el 3-0
para las regias sucedió al 26' de acción

cuando Nicole Pérez asistió a la
jugadora Ana Lucía Martínez, que ante
una lenta salida de la portera rival
pudo definir con facilidad.

En la segunda parte y al minuto 55,
Samantha Simental asistió en el área
grande a Christina Burkenroad para
que esta última rematara de manera
cruzada e hiciera el 4-0, aunque ya el
5-0 y definitivo sucedió al 89' de
acción, momento en el que Carla
Montes aprovechó un rebote en el área
grande para con un derechazo mandar
el esférico al fondo de las redes, cul-
minando así el cotejo.  

Gracias a esta victoria, las Rayadas
llegaron a seis puntos luego de dos vic-
torias y con ello siguen invictas y en la
parte alta del campeonato mexicano.

Golean Rayadas al Atlas 

Rayadas llegó a seis puntos en la Liga Mx Femenil.

5-0

Alberto Cantú                                                
El Juego de Estrellas entre la Liga MX

y la MLS se va a realizar esta noche en la
ciudad de Columbus, en los Estados
Unidos. 

En punto de las 18:00 horas del
tiempo de centro de México y
20:00 locales, los mejores
jugadores de la Liga MX van a
sostener un partido frente al talen-
to de la MLS, siendo esto en un
duelo que se realizará en el estadio
Lower.com Field. 

En la Liga MX, jugadores
como André Pierre Gignac,
Germán Berterame, Juan
Brunetta, Fernando Tapia,
Maximiliano Meza, Guido Pizarro
y Jesús Angulo por mencionar
algunos futbolistas de Rayados y Tigres,
aunque otros más de la Liga MX, van a rep-
resentar al futbol mexicano en este Juego
de Estrellas. 

A su vez, algunos representantes de la
MLS en este Juego de Estrellas van a ser
Hugo Lloris, Jordi Alba, Sergio Busquets,

Héctor Herrera, Denis Bouanga y el
“Cucho” Hernández. 

Cabe señalar que la MLS domina a la
Liga MX en los Juegos de Estrellas; tras
vencerlos en las ediciones del 2021 y 2023. 

GANA LIGA MX EL CONCURSO 
DE HABILIDADES

En el concurso de habilidades y
previo al Juego de Estrellas, el tal-
ento de la Liga MX se impuso al de
la MLS.

Todo esto fue por un marcador
de 3-2, donde las estrellas de la Liga
MX estuvieron más certeros
respecto a los de la MLS en distin-
tas pruebas de habilidades en las
que se les exigió su talento al máxi-
mo en competencias de remates,

pases, centros, cabezazos y más tipo de
situaciones.

Jugadores en Tigres como Juan
Brunetta, Guido Pizarro y André Pierre
Gignac, aunque también Maxi Meza de
Rayados, formaron parte en este concurso.

Las Estrellas, al firmamento
Cucho Hernández y André Gignac se echan equipos al hombro.

18:00
Horas

Lower.com
Field

Alberto Cantú                                          

Rafael Márquez se despidió del
Barça Atlétic para llegar a la
Selección Mexicana de Futbol como
auxiliar de Javier Aguirre, y ayer men-
cionó que “asumirá ese nuevo reto
con toda la responsabilidad que se
merece”, según afirmó en sus redes
sociales.

“Han sido muchos días analizando
la decisión sobre un nuevo reto y me
ha sido muy difícil tomar la decisión
de dejar al Barça Atlétic para empren-
der un nuevo reto. 

“Agradezco la gran oportunidad
que me brindó el Barcelona, al presi-
dente Joan Laporta, directivos, staff,
jugadores y trabajadores del club,
espero haber cumplido con los obje-
tivos y metas trazadas. Como sucedió
en mi etapa de jugador en el club, nue-
vamente espero que no sea un adiós,
sino un hasta pronto”, expuso. 

“Este nuevo reto lo afronto con la
responsabilidad que merece” añadió.
“Ha sido primero de todo mi orgullo
por mi país ante un compromiso tan
importante como es jugar un mundial
en casa y el otro el poder transmitir
mis conocimientos, mis valores y mi
pasión por el futbol a todos los que
formaremos parte de esta nueva etapa.
Una de las cosas más importantes en
mi filosofía de vida es que para con-
seguir objetivos el trabajo duro es la
pieza angular, por lo que daré lo mejor
de mí para poder ayudar a mejorar
cada área en la que me toque trabajar,
siempre intentando contagiar mi men-
talidad positiva y esperando que nos
acompañen los buenos resultados”. 

Márquez fue el técnico del Barça
Atlétic desde mediados del 2022,
teniendo ahí buenos resultados con el
equipo, aunque no logró subirlos a la
segunda división del futbol español. 

Promete
Rafa ser

responsable
con el Tri

Rafa Márquez, auxiliar del “Vasco”.

Alberto Cantú                                             

Mientras que la inaugu-
ración de los Juegos
Olímpicos está programada
para desarrollarse el próximo
miércoles, las hostilidades de
la justa ya iniciaron esta
mañana, y será durante la
madrugada del jueves cuando
los mexicanos inicien su par-
ticipación.

Será la disciplina del Tiro
con Arco la que abra la partic-
ipación de los atletas mexi-
canos, iniciando con la feme-
nil a la 1:30 horas de mañana,
mientras que la varonil lo hará
hasta las 06:15.

Alejandra Valencia, Ana
Vázquez, Ángela Ruiz, Matías
Grande, Carlos Rojas y Bruno
Martínez Wing serán quienes
mañana arranquen con su par-
ticipación. 

Ellos buscarán darle algu-
nas medallas al país en estos
Juegos Olímpicos. Alejandra
Valencia y Luis Álvarez se
hicieron del bronce en la cate-
goría de dobles mixtos del Tiro
con Arco en los Juegos
Olímpicos de Tokio que

fueron en julio y agosto del
2021. 

Las actividades iniciaron
desde hoy con las disciplinas
deportivas del futbol y rugby
siete varonil. 

Desde las 07:00 hasta las
13:00 horas, el futbol varonil
inicia con los duelos entre
Argentina ante Marruecos,
Uzbekistán frente a España,
Egipto sobre República
Dominicana, Japón ante
Paraguay, Iraq frente Ucrania,
Mali en contra de Israel y
Francia contra los Estados
Unidos. 

A su vez, el rugby siete
varonil está teniendo actividad
desde las 07:30 horas hasta las
13:30 con los duelos entre
Australia ante Samoa,
Argentina sobre Kenia,
Francia contra Estados
Unidos, Fiji frente a Uruguay,
Irlanda sobre Sudáfrica,
Nueva Zelanda contra Japón,
Australia ante Kenia,
Argentina sobre Samoa,
Francia versus Uruguay, Fiji
sobre Estados Unidos, Irlanda
contra Japón y Nueva Zelanda
versus Sudáfrica. 

Aunque el viernes es la inauguración, hoy arrancan las 
hostilidades de París 2024. Mañana debutan mexicanos

Argentina Vs. Marruecos
Uzbekistaán Vs. España
Guinea Vs- Nva. Zelanda

Egipto Vs. Rep. Dominicana
Irak Vs. Ucrania

Japón Vs. Uruguay
Francia Vs. EU
Mali Vs. Israel

Australia Vs. Samoa
Argentina Vs. Kenia

Francia Vs. EU
Fiji Vs. Uruguay

Irlanda Vs. Sudáfrica
Nueva Zelanda Vs. Japón

Australia Vs. Kenia
Argentina Vs. Samoa
Francia Vs. Uruguay

Fiji Vs. EU
Irlanda Vs. Japón

Nva. Zelanda Vs. Sudáfrica

RUGBY 7 VARONIL

FUTBOL VARONIL
L a  a c t i v i d a d  d e  h o y
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Con las salidas de Jesús Gallardo al
Toluca, Luis Romo a Cruz Azul, Rodrigo
Aguirre al América, Omar Govea a
Chivas, Jonathan González a Juárez y
Alfonso González a Pachuca, entre otras
salidas, los Rayados dejaron de ser el
club más caro de la Liga MX y ahora esa
etiqueta le pertenece al América. 

El cuadro regiomontano, según
Transfermarkt, está cotizado en unos 77
millones con 800 mil euros. 

Con ese valor, el conjunto albiazul
bajó a la segunda posición de los clubes
más caros del país; de hecho el más coti-
zado es América con un costo en su plan-
tilla de 98 millones y 900 mil euros. 

Si bien Rayados se ha reforzado con
Johan Rojas, Roberto De la Rosa y
Oliver Torres, estos no están cotizados
como los que salieron de la institución.

Los Tigres también bajaron en su
costo de plantilla ya que actualmente
estén valorados en unos 61 millones con
300 mil euros para así ser el séptimo club
más caro del país. 

Eso sí, pese a que ya ninguno de los
dos clubes regios es el equipo más caro
del país, aún así están más que obligados
a ganar el Torneo Apertura 2024, pues
algo distinto sería visto como un fracaso
para las dos instituciones. (AC)

Tras dos días de descanso luego
de vencer al Querétaro en la fecha
cuatro de la Liga MX, los Rayados
iniciaron ayer con su preparación
para la fase de grupos de la
Leagues Cup, donde jugarán ante
Austin y Pumas.

El equipo que dirige Fernando
Ortiz entrenó en las instalaciones
de El Barrial, donde hubo trabajo
regenerativo para esos jugadores
que fueron titulares contra los
queretanos.

A su vez, aquellos que entraron
de cambio o simplemente no
vieron minutos ante Gallos
tuvieron algo de futbol a espacios
reducidos.

Algo a tomar en cuenta es que
en Rayados no contaron para el
entrenamiento de ayer con fut-
bolistas como Maxi Meza y

Germán Berterame por el hecho de
que están representando a la Liga
MX en el próximo Juego de
Estrellas ante la MLS, aunque tam-
bién Sergio Canales sigue recu-
perándose de una molestia en su
talón de Aquiles de la pierna
izquierda y por eso hizo trabajo
diferenciado durante la práctica de
ayer por la tarde en El Barrial.

Cabe destacar que el primer
juego de Rayados en la fase de
grupos de la Leagues Cup va a ser
el próximo martes y en contra del
Austin.

A su vez, el segundo encuentro
de los Rayados en la fase de gru-
pos de la Leagues Cup va a ser
hasta el próximo tres de agosto,
aunque ahí contra los Pumas y
también en Austin, Estados
Unidos. (AC)

Gerardo Torrado está entre la baraja
de posibilidades que manejan en Tigres
para que él sea su nuevo director deporti-
vo. 

Torrado, de 45 años de edad y quien
se retiró del futbol profesional a finales
de noviembre del 2017, podría ser quien
supla a Antonio Sancho, quien se marchó
del club auriazul en este verano. 

El famoso “Borrego” llegó a tener una
larga carrera como futbolista profesional
en clubes como Pumas, Tenerife,
Polideportivo Ejido, Sevilla, Racing de
Santander, Cruz Azul y el cuadro del
Indy Eleven. 

Tiempo atrás, en noviembre del 2017,
Torrado llegó a ser el director deportivo
de la Selección Mexicana. 

Sin embargo fue destituido de ese
cargo en julio del 2022 tras varios fraca-
sos del Tri a nivel de selecciones juve-
niles y femeniles. 

Ahora podría llegar a la dirección
deportiva de los Tigres, aunque eso hasta
estos momentos es solamente un rumor y
no necesariamente algo que ya sea ofi-
cial. (AC)

Tigres inició el día de ayer en el
estadio Universitario con su
preparación para jugar pronto la
fase de grupos de la Leagues Cup y
ante clubes como Puebla e Inter de
Miami, pero lo hicieron con la
ausencias de Fernando Tapia,
André Pierre Gignac, Juan
Brunetta, Jesús Angulo y Guido
Pizarro, quienes participarán en el
Juego de Estrellas entre la Liga
MX y la MLS.

A excepción de ellos, el técnico
Veljko Paunovic tuvo la restante
plantilla para el entrenamiento de
ayer, en donde hubo trabajo regen-
erativo y también algo de futbol a
espacios reducidos.

Tras dos días de descanso luego
de su victoria ante Santos, Tigres
volvió a entrenamientos y los
jugadores que fueron titulares con-
tra el equipo de Torreón ahora
tuvieron algo de trabajo regenerati-
vo en el gimnasio del estadio
Universitario.

Se espera que para ese duelo

ante Puebla estén en suelo esta-
dounidense a partir del próximo
lunes o incluso desde el domingo
de esta semana.

Después de ese duelo, los Tigres
cerrarán su fase de grupos en la
Leagues Cup cuando el próximo
tres de agosto enfrenten al Inter de
Miami de Lionel Messi.

Los felinos llegarán a esos due-
los con la tarea hechos dentro del
Torneo Apertura 2024 , en donde
hicieron 10 puntos de 12 posibles
en las primeras cuatro jornadas del
campeonato mexicano. (AC)

Rayados y Tigres enfrentarán a clubes
como Austin, Pumas, Puebla e Inter de
Miami dentro de la fase de grupos de la
Leagues Cup, rivales de los que se ten-
drán que cuidar ya que tienen jugadores
de calidad en el tema del gol. 

Iniciando por los Tigres, que
enfrentarán primero el próximo miér-
coles al Puebla y después al Inter de
Miami, se tendrá que cuidar de Lucas
Cavallini, máximo goleador del Puebla
en los cuatro partidos del Torneo
Apertura 2024. 

De hecho, Cavallini ha hecho hasta
cuatro de los cinco goles del Puebla en
este campeonato mexicano. 

Pero Tigres también deberán cuidarse
de Luis Suárez y Lionel Messi cuando
enfrenten al Inter de Miami. 

Suárez, entre los juegos de temporada
regular de la MLS o de la pasada Copa
de Campeones de la Concacaf, ha hecho
20 goles en 14 cruces con Inter de Miami
durante este año. 

Messi, en tanto, ha hecho 14 goles en
15 juegos dentro de la temporada. 

Por su parte, los Rayados enfrentarán
el martes al Austin, y el 2 de agosto con-
tra los Pumas. 

Ante Austin, Rayados deberá cuidarse
de Jáder Rafael Obrian y de Sebastián
Driussi, donde el primero ha hecho cinco
goles en 25 juegos con su equipo en la
actual temporada regular de la MLS,
mientras que el segundo se ha hecho de
la misma cifra de anotaciones en esa
justa y con ese club, pero solamente 19
cotejos. 

Ya en su duelo ante Pumas, los
Rayados deberán cuidarse de
jugadores como Jorge Ruvalcaba y
César Huerta, quienes han hecho cua-
tro de los nueve goles de Pumas en el
Torneo Apertura, marcando dos el
primero y los restantes dos el segundo,
el famoso “Chino”. 

Ya los otros cinco goles de los Pumas
en esta temporada regular del Torneo
Apertura han sido de Guillermo
Martínez, Ulises Rivas, Ángel Rico,
Rodrigo López, además de un autogol de
Luis Cervantes, del León. (AC)

Lizbeth Ovalle, jugadora de
Tigres Femenil, fue nominada
como una de las candidatas para la
jugadora del año en la Concacaf.

La antes mencionada compite
ante otras jugadoras como Charlyn
Corral, la americana Sophia Smith,
la haitiana Melchie Dumornay, la
canadiense Adriana Leon y la
jamaiquina Khadija Shaw.

Será por la página de la
Concacaf y con vigencia hasta el
próximo dos de agosto cuando los
fans puedan elegir a su favorita.

Ovalle, quien se desempeña
como delantera en Tigres Femenil,
ganó con las felinas y en el pasado
año futbolístico los títulos del
Apertura 2023 y el Campeón de
Campeonas.

Ya para la primera Copa Oro
Femenil de la historia, Ovalle y el
conjunto azteca alcanzaron las
semifinales del certamen, donde la
propia jugadora convirtió cinco
goles, incluido un doblete en los
cuartos de final ante Paraguay.

GIMÉNEZ, POR LOS VARONES
A su vez, Santiago Giménez,

delantero mexicano del Feyenoord
de Holanda, aspira a ganar el
galardón al mejor futbolista varón
de la Concacaf en la temporada
2023-2024.

Sin embargo, Giménez compite
para eso con el jamaicano Leon
Bailey, el panameño Adalberto
Carrasquilla, el americano
Christian Pulisic y los canadienses
Jonathan David y Alphonso
Davies. (AC)

La indumentaria que usó Diego
Armando Maradona con Argentina en la
semifinal del Mundial de 1986, hace ya 38
años, se subastará en un precio estimado
entre los 800 mil al millón y 200 mil dólares. 

Esta subasta será el próximo 22 de agos-
to en la casa Sotheby’s que está en Nueva
York, Estados Unidos. 

En esas semifinales del Mundial de 1986,

Argentina logró vencer a la Selección de
Bélgica 2-0, donde Maradona anotó los dos
goles para que Argentina dejara en el camino
a Bélgica. 

Maradona (1960-2020) intercambió esa
camiseta que ahora se subastará y lo hizo por
los guantes del portero Jean Marie Pfaff,
quien ha guardado el recuerdo desde
entonces, y tras encontrarse ambos de nuevo

en 2016, el astro argentino le escribió una
dedicatoria: “Para el simpático Jean Marie,
con todo mi cariño”, detalla Sotheby’s.

“He atesorado esta camiseta casi durante
cuatro décadas, desde que Diego y yo inter-
cambiamos cosas tras aquella semifinal
inolvidable. Competir contra uno de los
grandes jugadores del futbol fue un honor,
pero llamarlo amigo fue aún más especial”,

indica el ex jugador de la Selección de
Bélgica en un comunicado de la institución.

Maradona, quien ganó con Argentina el
Mundial de 1986, falleció en su país el pasa-
do 25 de noviembre del 2020. 

La razón de su fallecimiento fue a conse-
cuencia de un edema agudo de pulmón
secundaria y una insuficiencia cardíaca
crónica reagudizada. 

Limpia devalúa a Rayados
Deja de ser el equipo más caro, desbancado por

América. Tigres es el séptimo de la Liga Mx

Entrenan enfocados 
en la Leagues Cup

Torrado cerca de ser el nuevo 
director deportivo de Tigres 

Entrena Tigres
sin cinco 

elementos

Los felinos entrenaron en el Uni.

Rayados y Tigres, cuidado con...
Los regios en la Leagues Cup Ovalle, nominada oara mejor

jugadora de Concacaf

Diego Armando Maradona.

Subastarán jersey de Maradona de México 86

Lucas Cavallini, del Puebla.

Gerardo Torrado.

La salida de jugadores importantes demeritó el costo del club.

Lizbeth Ovalle.

El primer juego de Rayados en la fase de grupos de la Leagues
Cup va a ser el próximo martes y en contra del Austin.
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A unas horas del arranque de los
Juegos Olímpicos de París y de su partic-
ipación en la disciplina de bádminton,
Ramón Garrido, atleta de Nuevo León y
de México, ya se encuentra en París para
enfrentar el reto de la mano de sus entre-
nadores Marco Garrido y Alberto
Garrido, calificando esto como un
“sueño cumplido”.

Ramón da continuidad a la presencia
que el bádminton mexicano ha tenido en
los últimos 16 años en Juegos Olímpicos,
convirtiéndose en el segundo represen-
tante nacional varonil en lograrlo tras la
actuación de Lino Muñoz en Río 2016 y
Tokyo 2020.

Durante la temporada, Garrido
Esquivel logró ser campeón centro-
caribeño en San Salvador 2023 y medal-
lista panamericano en Santiago 2023.

“Para mí, París 2024 es un sueño
hecho realidad. Para todo atleta de alto
rendimiento es la cúspide de su carrera,
es lo que todos soñamos cuando somos
pequeños, cuando los veíamos en la tele-
visión, es una superación personal”,
expresó en charla con el INDE.

Algo a tomar en cuenta es que las
actividades en la disciplina de bádminton
darán inicio el próximo domingo en los
Juegos Olímpicos de París, siendo ese
día en el que Garrido esté en competen-
cia. (AC)

Osmar Olvera, atleta de Nuevo
León que representará al estado y a
México en los Juegos Olímpicos
de París, aseguró que su objetivo
es la medalla de oro en los clava-
dos de la justa veraniega, buscan-
do ahí el vencer a los represen-
tantes de China que son la máxima
referencia en esa disciplina
deportiva. 

Olvera, en charla con la
Conade, se dijo no estar presiona-
do de cara a los Juegos Olímpicos
de París, pero sí mencionó que su
objetivo es vencer a los clavadistas
chinos para con ello hacerse de la
medalla de oro en los Juegos
Olímpicos de París. 

“No siento ningún tipo de pre-
sión; sabemos que la gente tiene
mucha esperanza en mí por los
resultados que he venido dando,
pero trato de tomarlo más como
una motivación. 

“Sueño con ser medallista
olímpico desde que tengo memo-
ria, ese es mi mayor sueño… Al
final es una competencia sana,
todos sabemos que siempre China
es el rival a vencer y queremos
vencerlos (para el oro), he podido
ganarle a uno que otro pero esta es
la buena y vamos a darlo todo. No
trato de verlo como presión, sino

como una motivación extra de que
toda la gente tenga esa esperanza,
me motiva aún más”, detalló. 

Cabe señalar que Olvera tendrá
en París sus segundos Juegos
Olímpicos ya que compitió
primeramente en los de Tokio, los
cuales sucedieron en el verano del
2021. 

En esos Juegos Olímpicos de
Tokio, Osmar Olvera no logró
meterse a la final de trampolín de
tres metros individual. 

Algo a tomar en cuenta es que
las competencias de los clavados
en los Juegos Olímpicos de París
van a iniciar a partir del próximo
domingo. 

Una situación importante es que
Osmar Olvera logró su pase a los
Juegos Olímpicos de París en
febrero pasado, momento en el que
junto a Rodrigo Diego se hizo de
la cuarta plaza por equipos en la
prueba de trampolín de tres metros
sincronizado que sucedió en el
Mundial de Deportes Acuáticos
que fue en Doha, Qatar. (AC)

La delegación mexicana buscará en
París algo que les sucede de manera
inequívoca desde los Juegos Olímpicos
de 1932 que fueron en Los Ángeles. 

La delegación mexicana ha ganado al
menos una medalla de oro, plata o
bronce en al menos las últimas 21 edi-
ciones de Juegos Olímpicos en las que
les ha tocado el participar. 

La delegación mexicana ha obtenido
preseas en los Juegos Olímpicos de Los
Ángeles en 1932, Berlín en 1936,
Londres en 1948, Helsinki en 1952,
Melbourne en 1956, Roma en 1960,
Tokio en 1964, México en 1968, Múnich
en 1972, Montreal en 1976, Rusia en
1980, Los Ángeles en 1984, Seúl en
1988, Barcelona en 1992, Atlanta en
1996, Atenas en el 2000, Sidney 2000,
Beijing 2008, Londres 2012, Río 2016 y
Tokio 2021. 

Y ahora en París intentarán mantener
esa buena costumbre, cuando hoy inicien
las competencias con el futbol y el rugby,
aunque la ceremonia de inauguración
será hasta el próximo viernes.

En la Conade existe la confianza
de que la delegación mexicana
ganará unas nueve medallas en los
Juegos Olímpicos de París. 

Ana Guevara, la titular de este
organismo, declaró que la dele-
gación mexicana tendrá éxito en
París con un número importante de
preseas que puedan conseguir en la
mencionada justa. 

“No soy mediocre en apostar a
los resultados, como atleta fui posi-
tiva y ahora apostamos a nueve
medallas, lo histórico de México
1968”, expresó Guevara, quien tam-
bién no dudó en afirmar que los atle-

tas llegan a la justa de París en lo
más alto de su preparación física y
mental para triunfar en esos Juegos
Olímpicos. 

“La fuerza radica en las mismas
disciplinas en las que hemos historia
siempre, pero pueden haber sorpre-
sas que no quiero adelantar para no
generar presión”, detalló. 

Cabe señalar que la actividad de
los atletas mexicanos en los Juegos
Olímpicos de París van a dar
comienzo a partir de mañana por la
madrugada, siendo esto con las
competencias en las categorías
varonil y femenil del Tiro con Arco. 

El Abierto de Monterrey tendrá en el
próximo mes a varias de las mejores
tenistas del mundo dentro de esa compe-
tencia. 

De las 18 tenistas que van a participar,
al menos dos de esas están dentro del top
10 del ranking mundial de la WTA, lo
cual hace que este Abierto de Monterrey
vaya a tener calidad asegurada. 

La tenista italiana Jasmine Paolini,
quien es la quinta del ranking mundial de
la WTA y llegó a las finales de Roland
Garros y Wimbledon en este año, va a
competir en este Abierto de Monterrey. 

Lo mismo sucede con la esta-
dounidense Danielle Collins, la cual es la
novena y quien ganó el Abierto de Miami

y el Torneo de Charleston, además de ser
cuartofinalista en Wimbledon. 

La croata Donna Vekic, vigente
campeona del Abierto de Monterrey y
semifinalista en Wimbledon este año,
está en el lugar 21 mundial y será la cuar-
ta sembrada del torneo regio, seguida en
quinto lugar por la checa Linda Noskova. 

Otras tenistas que participarán en este
certamen, que será del 17 al 24 de agos-
to van a ser Emma Navarro, Ekaterina
Alexandrova,  Yulia Putintseva, Elina
Svitolina, Anastasia Pavlyuchenkova,
Veronika Kudermetova , Yue Yuan,
Anhelina Kalinina, Viktoriya Tomova,
Lin Zhu, Caroline Dolehide , Xiyu
Wang, Lulu Sun y Magdalena Frech. 

Lo tenistas mexicanos Santiago
González y Miguel Ángel Reyes
Varela se metieron a los cuartos de
final de dobles varonil en los tor-
neos de Umag y Kitzbühel, respec-
tivamente,  de la ATP. 

González lo hizo en el Torneo
de Kitzbühel y en la categoría de

dobles varonil, en donde junto al
turco Skander Mansouri vencieron
a los checos Patrik Riki y Petr
Nzousa. 

El connacional y su compañero
vencieron a los chequios, lo cual
fue por parciales de 6-3 y 6-4. 

Con todo esto, el connacional y
el turco enfrentarán el día de
mañana a Romain Arneodo y Sam
Weissborn. 

A su vez, Miguel Ángel Reyes
Varela y el argentino Guido
Andreozzi avanzaron a los cuartos
de final luego de vencer en una
ronda anterior a los propios Arjun
Kadhe y Anirudh Chandrasekar, lo
cual fue por parciales de 6-2 y 6-2
en el Torneo de Umag. 

Los Sultanes perdieron 8-7 en casa ante
Durango, en el primero de la serie ante este rival
en la temporada regular de la Liga Mexicana de
Beisbol.

El conjunto regio llegó a tener una desventaja
de siete carreras al inicio de la novena entrada y
estuvieron cerca de remontarlo con un rally de
seis en la parte baja de ese último inning, pero
finalmente no les fue suficiente y perdieron el
cruce.

Con carreras de Sebastián Elizalde,
Ramiro Peña, Roberto Valenzuela, José

Cardona, Daniel Castro y Carlos Soto estu-
vieron cerca de remontar los regios en la
última entrada, aunque eso no fue suficiente
y sufrieron ese traspié.

Tras esta situación, ahora los Sultanes registran
en esta temporada regular una marca de 48 victo-
rias por 34 derrotas.

La escuadra regia tendrá todavía el juego de
hoy y el de mañana como los últimos dos frente a
este rival, comenzando con el de este miércoles
que será en punto de las 19:30 horas, en el estadio
de beisbol Monterrey.

Estar en París es un
sueño: Ramón Garrido

Osmar Olvera, 
a vencer 

a los chinos

Osmar Olvera.

Que siga la cosecha de medallas
En sus últimas 21 participaciones de Juegos Olímpicos México

ha ganado preseas ininterrumpidamente

Apuestan Guevara y Conade
por 9 medallas en París 

Tendrá el Abierto de
Monterrey a dos top-ten

Jasmine Paolini, la 5 de la WTA.

Avanzan mexicanos a cuartos 
de final en torneos de ATP

Caen los Sultanes con Durango

Sultanes perdió con Durango en el estadio Monterrey.

Reyes-Varela.

La Selección Mexicana de futbol ganó bronce en Tokio.

Ramón Garrido.

Ana Guevara, titular de la Conade.
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Fue un invitado especial durante la premier de la cinta, donde platicó con
Hugh Jackman y Ryan Reynolds.

El Universal.-                                      

Tenoch Huerta, quien en el últi-
mo año había optado por permane-
cer ajeno a grandes eventos mediáti-
cos, fue uno de los invitados espe-
ciales a la premier en Nueva York de
"Deadpool & Wolverine", en la que
pudo platicar y tomarse fotos con
sus protagonistas Ryan Reynolds y
Hugh Jackman.

La cinta forma parte del universo
Marvel, al que el actor mexicano
pertenece desde hace dos años,
cuando interpretó al rey marino,
"Namor", en la cinta "Black
Panther: Wakanda forever" y cuya
secuela se está planeando.

"Interesaba que volviera a apoyar
esas películas y ahí estuvo", dice
gente allegada a la organización.

Mientras que con Jackman tuvo
la oportunidad de cruzar impresio-
nes y saludos, con Reynolds fue un
poco más limitado por la agenda del
actor.

Y con el comediante y presenta-
dor de tv, Jimmy Kimmel, sí sostu-
vo una larga plática sobre lo que
viene para cada uno de ellos.

El actor estuvo en el ojo del
huracán hace un año, tras los señala-
mientos de abuso por parte de la
saxofonista Elena Ríos. Por ello, el
actor de "Días de gracia" y "Narcos:
México" decidió renunciar en su

momento al filme "Fiesta en la
madriguera" para no afectar al equi-
po y anuncíó que comenzaría un
proceso de restauración de su repu-
tación.

No existe denuncia penal alguna
en contra de Tenoch, quien paulati-
namente va apareciendo en eventos.

Lo que sigue para Tenoch
En septiembre existe la posibili-

dad de que Tenoch esté en la presen-
tación oficial de "Pedro Páramo", la
cinta basada en la novela homónima
de Juan Rulfo, que se realizará en el
Festival Internacional de Cine de
Toronto. En la cinta encarna a Juan
Preciado, quien llega al pueblo de
Comala en busca de su padre.

Recién, el actor terminó de gra-
bar su participación en la serie "Las
muertas", bajo la dirección de Luis
Estrada ("El infierno" y "La ley de
Herodes"), que saldrá por Netflix.

Dicha producción está basada en
la obra de Jorge Ibargüengotia quien
retomó el caso real de las
Poquianchis, hermanas que entre las
décadas de los 40 y 60 ordenaron el
asesinato de casi un centenar de
mujeres, a las que tenían trabajando
en la prostitución.

Tenoch da vida a un periodista
que intenta desenmarañar lo que
está pasando en el momento y cuyo
final podría no ser lo que se espera.

Reaparece Tenoch Huerta en NY
junto a Deadpool y Wolverine 

El Universal.-                                                          

Irina Baeva reveló que se casó en
marzo pasado con Gabriel Soto en
Acapulco; la actriz rompió el silencio
sobre su separación después de que el
actor mexicano hablara con la prensa hace
unos días y asegurara que el final de la
relación fue un asunto consensuado,
además de que dejó entrever una infideli-
dad por parte de Irina.

Desde que se anunció la separación por
medio de un comunicado que sólo com-
partió en sus redes Gabriel Soto, se espe-
culó sobre lo que realmente estaba pasan-
do entre la pareja que duró cinco años, y
que desde que inició su relación, ésta fue
polémica porque entonces, Soto aún esta-
ba casado con Geraldine Bazán, madre de
sus dos hijas.

Desde hace ya varios meses se especu-
laba sobre lo mal que estaría la relación
entre Irina y Gabriel, después de que no se
les viera juntos y de que el actor no asistie-
ra a ninguna de las funciones de
"Aventurera", la cual protagoniza la actriz
rusa.

A la par de la ruptura entre Gabriel e
Irina, el nombre de Cecilia Galliano está

comenzando a sonar fuerte, no sólo porque
es la mujer que actualmente acompaña a
Gabriel en su pena de amor, sino porque
muchos aseguran que entre la argentina y
el mexicano se vislumbra un romance.

Juan Emilio Aguillón                             

Salma Hayek portó este martes la
antorcha olímpica previo a los
Juegos Olímpicos de París 2024,
integrándose al famoso rapero,
Snoop Dogg y a otras celebridades
que conforman la industria del entre-
tenimiento.

La actriz mexicana realizó un
recorrido desde la zona de Yveline,
hasta el Palacio de Versalles, uno de
los destinos más populares de
Francia.

En ese traslado, Hayek fue acom-
pañada por el director técnico de la
selección francesa, Didier
Deschamps, así como el intérprete
galo, Patrick Bruel.

Por su parte, Snoop llevó la antor-
cha en la última jornada de los rele-
vos y formará parte del recorrido
que se hará en la zona norte de la
ciudad, donde se ubican el Estadio
Olímpico y el Centro Acuático, lle-
vando la flama a través de las calles
de Saint-Denis.

Ahí, el intérprete de canciones
como ´Still´, ´Young, Wild & Free´ y
´Drop It Like It´s Hot´, será acom-
pañado por la actriz Laetitia Casta,
el rapero MC Solaar y el campeón de
salto con garrocha, Serguéi Bubka.

Pero Snoop no sólo será portador
de la antorcha, sino que también será
comentarista para la cadena de tele-
visión, NBC.

Cabe recordar que la antorcha ha
recorrido Francia durante los últi-
mos meses y, este viernes, cruzará la
villa olímpica antes de llegar al
Estadio Olímpico, situado a pocos
kilómetros, dando inicio a una nueva
edición de la justa olímpica.

¿Dónde ver los Juegos Olímpicos
de París 2024?

Las olimpiadas están a pocas
horas de iniciar en ´la ciudad de la
luz´ y, en México, según el sitio ofi-
cial de París 2024, los interesados
podrán disfrutarlas a través de Canal

5 y el Canal 9 de Televisa, además
del canal de Claro Sports, vía strea-
ming.

Los Juegos Olímpicos iniciarán
este viernes, 26 de julio y la ceremo-
nia de inauguración será transmitida
a las 11:30 AM, tiempo de la Ciudad
de México.

ESTARÍA CELINE DION EN JO
Celine Dion está decidida a no

dejar que el síndrome de la persona
rígida, que le fue diagnosticado hace
algunos años, la detenga. A pesar de
los desafíos que esta rara enferme-
dad ha impuesto en su voz, la can-
tante continúa preparándose intensa-
mente y ahora está más cerca que
nunca de volver a los escenarios.

Según reporta TMZ, la intérprete
de "My Heart Will Go On" se pre-
sentará este viernes en la ceremonia
inaugural de los Juegos Olímpicos

en París.
La estrella aterrizó en Francia

este lunes, y está ensayando para
interpretar solo una canción, por la
cual aparentemente le pagarán 2
millones de dólares.

Además, se detalla que el evento
deportivo está invirtiendo una cuan-
tiosa cantidad para asegurar que la
cantante esté lo más cómoda posible,
cubriendo los costos de viajes, bar-
cos, hospedaje, y también va acom-
pañada por su numerosa familia.

Con este evento, Celine Dion
estaría cumpliendo otro de sus más
grandes sueños desde que enfermó:
ver la Torre Eiffel. En una entrevista
con Vogue, expresó que ha estado
trabajando todo su cuerpo y alma
para continuar con su vida lo mejor
posible, ya que hasta el momento no
hay cura para su enfermedad y es
progresiva.

La actriz mexicana realizó un recorrido desde la zona de Yveline, hasta
el Palacio de Versalles.

Eleazar Cortez                                              

Peso Pluma, el cantante y compositor
mexicano de corridos tumbados volverá
a la ciudad de Monterrey como parte de
su gira "Éxodo Tour 2024".

A través de las redes sociales, la
Arena Monterrey, confirmó que el intér-
prete de "Ella Baila Sola" se presentará
en el recinto regiomontano.

¿Cuándo será el concierto de Peso
Pluma en Monterrey?

El concierto de Peso Pluma en
Monterrey como parte de su gira
"Éxodo Tour 2024" se llevará a cabo el
próximo 24 de septiembre.

La venta de los boletos para Peso
Pluma en Monterrey tendrá su Preventa
Citibanamex el 29 de julio y la Venta
General el 30 de julio, a través de
Superboletos.

Recientemente, Peso Pluma lanzó su
nuevo álbum "Éxodo" que actualmente
coloca 3 de sus temas entre las cancio-

nes más escuchadas del cantante en la
plataforma.

Después de haber conquistado gran
parte de Estados Unidos con su "Éxodo
Tour", Peso Pluma, está listo para volver
a la Ciudad de México. A casi un año de
haber abarrotado el antiguo Foro Sol
(ahora Estadio GNP), el exponente de
corridos tumbados acaba de confirmar
su presentación en un icónico recinto de
la ciudad.

Este regreso a los escenarios mexica-
nos tiene un significado especial, ya que
el intérprete de "Lady Gaga" viene de
una fuerte lesión en el pie, la cual lo ha
llevado a presentarse con una férula en
sus últimos shows.

Con "Éxodo", Peso Pluma ha reafir-
mado su lugar en la escena musical,
tanto en México como en Estados
Unidos. Sus nuevas canciones han con-
quistado a su público, consolidando su
posición como uno de los artistas más
importantes del género.

El concierto se realizará el próximo

18 de septiembre en el Palacio de los
Deportes. Para quienes busquen un
lugar en este concierto, la venta se reali-
zará en dos fases, la primera de ellas una
preventa para clientes exclusivos de
Citibanamex y que se llevará a cabo este
lunes 29.Mientras que el público general
podrá comprar sus accesos un día des-
pués.

La cita es el 24 de septiembre.

Regresa Peso Pluma a
Monterrey con ‘Éxodo’

Porta la mexicana Salma Hayek
la antorcha olímpica en París

Especial.-                                                  

Cinco años después de que “Joker”
ganara el máximo galardón en el
Festival de Cine de Venecia, el cineas-
ta Todd Phillips regresa con la secuela.
“Joker: Folie à Deux” (“Guasón 2:
Folie à Deux”) que competirá con otros
20 títulos, dijeron el martes los organi-
zadores del festival.

La muy esperada secuela de la exito-
sa película de cómics es protagonizada
por Joaquin Phoenix como el enfermo
mental Arthur Fleck y Lady Gaga como
Harley Quinn.

La programación de la 81ª edición
del festival, que se dio a conocer a pri-
mera hora del martes, también incluye
nuevas películas protagonizadas por
Brad Pitt, George Clooney, Angelina
Jolie, Nicole Kidman, Daniel Craig y
Jude Law.

Entre las películas que compiten
junto a “Joker 2” se encuentra el filme
del chileno Pablo Larraín sobre Maria
Callas “Maria”, protagonizada por

Jolie; “I’m Still Here”, de Walter
Salles; el thriller erótico “Babygirl”,
protagonizado por Kidman y Harris
Dickinson, de la cineasta Halina Reijn;
la adaptación de Luca Guadagnino a
“Queer” de William S. Burroughs, con
Craig y Jason Schwartzman; y la pri-
mera película en inglés de Pedro
Almodóvar, “The Room Next Door”,
protagonizada por Julianne Moore y
Tilda Swinton. Ambientada en Nueva
Inglaterra, el cineasta ha dicho que se
trata de una madre imperfecta y una
hija resentida.

“The Order”, el thriller criminal de
Justin Kurzel ambientado en los años
80 sobre el grupo supremacista blanco
protagonizado por Law como un agen-
te del FBI, Nicholas Hoult y Jurnee
Smollett, también estará en competen-
cia, al igual que “The Brutalist” de
Brady Corbet, con Adrien Brody, Guy
Pearce, Felicity Jones y Joe Alwyn.
Filmada en 70 mm, la epopeya de 215
minutos trata sobre un superviviente
húngaro de Auschwitz que va a Estados

Unidos.
Pitt y Clooney se reunirán en

“Wolfs” de Jon Watts, una comedia de
acción llena de adrenalina unos malhe-
chores que se proyectará fuera de com-
petencia.

Siete episodios de la serie de sus-
penso psicológico de Alfonso Cuarón
“Disclaimer” también se estrenarán en
el festival. El programa de AppleTV+
está basado en una novela sobre una
periodista de documentales y el secreto
que guarda. Es protagonizada por Cate
Blanchett y Kevin Kline y debutará en
el servicio de streaming en octubre.

Entre los títulos de no ficción que se
proyectan fuera de competencia se
encuentran “One to One: John &
Yoko”, que reconstruye los años neo-
yorquinos del Beatle y su esposa;
“Separated”, de Errol Morris, sobre la
separación de los niños inmigrantes de
sus padres en Estados Unidos;
“Russians at War”, de Anastasia
Trofimova.

El festival del año pasado tuvo lugar

en medio de la huelga de actores.
Aunque algunos asistieron bajo acuer-
dos provisionales, como Adam Driver
y Penélope Cruz estrellas de “Ferrari” y

Cailee Spaeny y Jacob Elordi de
“Priscilla”, el festival careció de su
suministro habitual y constante de
estrellas. 

Competirá ‘Joker 2’ en Festival de Venecia 

Este martes se dio a conocer la programación de la 81ª edición del festi-
val de Cine de Venecia.

Revela Irina Baeva que sí se casó

El enlace nupcial fue en marzo.
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Valentina Zertuche, Leonardo
Ponce y Justine Lara, lograron
conseguir los tres puntajes más
altos en el examen de ingreso a
preparatoria de la Universidad
Autónoma de Nuevo León, por
lo que llegarán llenos de motiva-
ción a esta nueva etapa de su vida
estudiantil.

Los tres jóvenes, destacaron
de entre casi 44 mil aspirantes a
ingresar al sistema de preparato-
rias de la Universidad Autónoma
de Nuevo León (UANL), al
obtener el puntaje más alto en el
Proceso de Asignación de
Espacios en la Educación Media
Superior del Estado de Nuevo
León.

EL MÁS ALTO HONOR
Valentina Zertuche Pérez

obtuvo el primer lugar en el exa-
men tras obtener un puntaje de
571, posicionándose del primer
lugar y con ello conseguir su
pase a la Preparatoria 7 Puentes
en el Bachillerato Bilingüe
Progresivo en inglés. 

En tanto, en segundo sitio se
colocó Leonardo Joel Ponce
Díaz, con 567 puntos, quien estu-
diará en la Preparatoria 9 en el
Bachillerato Bilingüe en inglés,
mientras Justine Jair Lara Zavala
alcanzó el tercer lugar con 565
puntos para entrar a la
Preparatoria 7 Puentes en el
Bachillerato Progresivo en
francés.

Con la pasión en común por
las matemáticas, todos ellos dije-
ron sentirse motivados para
emprender esta nueva aventura
en el semestre agosto-diciembre
2024, periodo en el que esperan
hacer muchos amigos y conse-
guir sus metas académicas.

“Me sorprendió mucho por-

que estaba convencida de que me
iría bien, pero honestamente no
pensé que iba a ser el primer
lugar y estoy muy feliz, muy
contenta, muy motivada para
seguir echándole ganas a esta
nueva etapa”, dijo Valentina. 

La joven de 15 años gusta de
tocar la guitarra, convivir con su
familia e ir a la iglesia. En un
futuro buscará estudiar una inge-
niería, tal como lo hicieron pre-
viamente su papá y su hermana.

“Todavía no lo tengo claro,
pero puede ser ingeniería quími-
ca o industrial, que son carreras
que me llaman mucho la aten-
ción. Quiero decirles a todos los
que están por iniciar esta etapa
que luchen por llegar a lo más
alto y nunca se den por venci-
dos”, añadió.

SUEÑA SER MÉDICO
Por su parte, Leonardo Joel se

mostró contento por el resultado

obtenido al considerar que fue
fruto del estudio constante y el
empeño que puso en las ase-
sorías.

“Me dijeron que saqué el
segundo lugar y me sentí muy
emocionado porque sé que todo
valió la pena, tanto el entusiasmo
como el tiempo que le dediqué al
estudio, que honestamente es
algo que me ha gustado siem-
pre”, externó.

Dijo que sueña con ser médi-
co cirujano partero con especiali-
dad en cardiología para así apo-
yar a muchos pacientes con sus
conocimientos.

“Me llamó la atención esta
carrera por un familiar y porque,
además de los números, la cien-
cia es una de las materias que
más me apasionan y sé que con
mucho esfuerzo puedo alcanzar
este objetivo que será de benefi-
cio para muchas personas”, men-
cionó el joven de 14 años.

ORGULLOSO FELINO
Para Justine Jair, figurar entre

los puntajes más altos, será un
recuerdo especial que atesorará
por siempre y lo motiva a poner
en alto el nombre de la UANL.

“Me siento orgulloso de mí
mismo ya que ahora formo parte
de los miles de estudiantes de la
comunidad universitaria y estoy
feliz porque estoy en una institu-
ción de prestigio que también es
casa de los Tigres, mi equipo
favorito”, señaló.

En sus tiempos libres, disfruta
de escuchar música y pasar tiem-
po en redes sociales. También
comentó que está convencido de
estudiar en la Facultad de
Ciencias Físico Matemáticas e
irse de intercambio a Francia.

“Me gustaría viajar a Francia
para conocer su cultura y de paso
poner en práctica el idioma que
estoy muy emocionado por
aprender”, externó.

Víctor Barrera
Enderle

La pregunta no la formulé yo,
la lanzó al público   José
Alvarado hace medio siglo.
Quizá yo la hubiera planteado al
revés: ¿es el periodismo un
modo literario? Pero yo no me
he formado en la redacción de
periódicos, sino en un universo
de lecturas desordenadas y bús-
quedas (manías) personales.  La
literatura me llevó al periodismo
y no a la inversa. Y, como
muchos de mi generación, no he
dudado nunca de la rica e histó-
rica relación que se ha estableci-
do entre ambos a lo largo de
varias centurias. Pero, como
suele suceder, ha habido
momentos de flaquezas y tensio-
nes, días donde se intentó distin-
guirlas, separarlas y tecnificar-
las.  Por ello no me extraña la
pregunta de Alvarado. Él estaba
escribiendo en un momento, los
primeros años de la década del
setenta, de hegemonía de la
novela latinoamericana, en las
aulas reinaba el estructuralismo
y la aspiración última era la
autonomía literaria. Por eso
defendía su oficio, al cual le
había dedicado más de la mitad
de su vida: “Vale la pena haber
visto el mundo con ojos de
periodista durante estos cuarenta
años”. 

Supongo que he traído esto a
cuento porque he estado traba-
jando en un ensayo sobre el
joven José Alvarado. Un mucha-
cho de 15 años que llegó a la
redacción de la Revista
Estudiantil, en los salones del
Colegio Civil de Nuevo León en
1926, con una cuartilla escrita a
mano y comenzó su carrera
como periodista y escritor.  He
leído y consultado, por tanto,
varios de sus libros (la mayoría
son antologías y recopilaciones
póstumas: buena parte de su obra
quedó dispersa en periódicos y
revistas). Me llamó la atención
el retrato que hacía, en uno de
sus artículos, de Porfirio Barba
Jacob.  Describía ahí la llegada
del escritor colombiano a
Monterrey en 1908 y citaba sus
primeras impresiones: “Aquella
ciudad me fue materna y a su
estímulo cordial empecé a traba-
jar…” ¿Por qué Monterrey?, se
preguntaba Alvarado y res-

pondía casi al instante: “En
Monterrey existen fábricas,
periódicos, poetas; el Colegio
Civil, una escuela de medicina,
otra de leyes; su gente trabaja y
ensancha el burgo. Arenales ha
encontrado el sitio”. La figura de
Barba Jacob era importante para
Alvarado porque representaba el
modelo de escritor que él había
seguido a lo largo de su vida, y
porque se sentía heredero de su
trabajo como pionero del perio-
dismo moderno en Monterrey.
Registraba también un dato que
yo no conocía. Señalaba que
Barba Jacob (en ese entonces
conocido como Ricardo
Arenales) había conseguido una
carta de recomendación de
Federico Gamboa para el gene-
ral Bernardo Reyes. Con la carta
bajo la solapa del traje raído
abordó un tren (en un vagón de
segunda clase) y llegó a la ciu-
dad; pero en lugar de entregar la
misiva al gobernador, se dirigió
a la redacción de El Espectador,
que entonces editaba Ramón
Treviño (y en donde unos años
antes había debutado como
escritor Alfonso Reyes).
Alvarado citaba de nuevo al
colombiano y al hacerlo marca-
ba de paso   distancia con las for-
mas de hacer y entender al perio-
dismo: “Ya sé su secreto: lo
aprendí pocos días después de
llegado a Monterrey. Consiste en
escribir muchos artículos cortos
con desenvoltura comedida, opi-
nar sobre todos los temas que
uno no conoce, saber ponerse
romántico todos los días de dis-
tinto modo, profesarle horror a la
verdad, y urdir pequeñas tram-
pas donde caigan los lectores
ingenuos, que aún quedan algu-
nos”.   

La lección era clara para él. El
periodismo durante el porfiriato
(en pleno cenit del modernismo)
había sido un espacio para la
experimentación formal; para
Alvarado, en cambio, al estilo
había que sumarle la dimensión
crítica y la preparación incesan-
te. Cada día, un reto nuevo:
enfrentar la página en blanco y
decir algo que no se quedara en
la superficie de las cosas.   El
periodista era para él un “bachi-
ller permanente”, solo así podía
responder de manera afirmativa
la pregunta que había lanzado
más arriba. 

¿Es la literatura un

modo periodístico?

Ha habido flaquezas al intentar distinguir literatura y periodismo.

César López                                                

La Milarca abrió sus puertas
para recibir un concierto de jazz
que cautivó a sus visitantes, apro-
vechando la amplitud de sus patios
para brindar una noche de música
y encuentro cultural.

Con la presencia del grupo
Rodrigo Cantú Nuevo Trío y
Eusebio Sánchez, los asistentes
disfrutaron de una velada dentro
del verano cultural que proponen
desde este nuevo espacio.  

La Secretaria de Cultura dio la
bienvenida a las más de 200 perso-
nas que estuvieron presentes, en
una velada gratuita.

“Bienvenidos a La Milarca, un
espacio donde podremos descubrir
historias de mundos conquistados
por criaturas desconocidas.
Estamos emocionados de haber
colaborado para la gran apertura
de un proyecto que ha requerido la
colaboración y el trabajo arduo de

muchas instituciones y personas.
La apertura de La Milarca es la
manifestación de un sueño com-
partido que ha implicado el desa-
rrollo de diversos procesos realiza-
dos de manera simultánea para
poder concretarlo”, afirmó la titu-
lar del sector Cultura del estado,
Melissa Segura.

Entre los asistentes se pudo
apreciar un numeroso público
juvenil, así como visitantes que
había asistido más temprano a
visitar el museo y se quedaron a
disfrutar la propuesta musical.

En La Milarca se expone una
colección única está compuesta de
3,700 piezas arqueológicas, taxi-
dermia, fósiles y obras originales
muy importantes de Frida Kahlo,
Diego Rivera, Rufino Tamayo y
Francisco Zúñiga, entre otros.

Para comprar los boletos con
anticipación en los horarios defini-
dos para las diferentes horas de
entrada de los recorridos, ya que el

aforo es limitado, se realiza en la
página de internet es museolami-
larca.mx

La tarifa de entrada general es
de $100 pesos, con descuentos a
públicos prioritarios como estu-
diantes y docentes a quienes se les
ofrece un costo reducido de $50

pesos; el acceso a adultos mayo-
res, niños y personas con discapa-
cidad es gratuito.  

El horario de verano del Museo
La Milarca es de martes a viernes
de 12:00 a 20:00 horas, sábados y
domingos de 10:00 a 20:00 horas.

Valentina Zertuche, Leonardo Ponce y Justine Lara llegan llenos de motivación a una nueva
etapa académica en su vida.

César López                                                

Dos de las 7 Puertas de
Monterrey, ya están ubicadas
en sus lugares definitivos en
barrios icónicos de la ciudad.

Se trata de la Plaza Hidalgo,
atrás del Museo Metropolitano
de Monterrey y en La Alameda
Mariano Escobedo.

En las esculturas en forma
de puertas abiertas de más de

tres metros de alto, artistas
plásticos plasmaron la historia
del barrio que representan.

La obra de Oli in the Spae
(Oliver Obregón) que se
encuentra entre las calles
Hidalgo y Corregidora , cuenta
con pinturas de los edificios
representativos de la zona
como el propio Museo
Metropolitano, el Congreso y
el Banco Mercantil.

En la Alameda se instaló la
puerta decorada por Adán
Sánchez, quien reflejó al
Monterrey antiguo, la silueta
de un obrero y medio rostro de
una joven mujer. 

Con el proyecto de las 7
puertas, el Gobierno de la
Ciudad busca que la ciuda-
danía redescubra Monterrey,
que se recupere la identidad de
los regiomontanos, y se recuer-

de la historia de cada barrio.
En la develación estuvieron

presentes la Jefa del Gabinete
municipal, Betsabé Rocha
Nieto; la Secretaria de
Desarrollo Económico, Zaira
Sáenz; la Directora de Turismo
es Cultura, Cecilia Ortiz; el
Director de Cultura, Emir
Guerrero; así como el cronista
Leopoldo Espinosa Benavides
y artistas participantes.

Unos 200 asistentes se deleitaron con el repertorio de jazz.

La obra de Oli in the Spae está en Hidalgo y Corregidora.

Comienza la instalación de las Puertas de Monterrey

Alcanzan los más altos puntajes 

de ingreso a prepa de la UANL 

Disfrutan en La Milarca velada musical cultural
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Eddy Ramírez y el Dúo
Manantis fueron los encargados
de iniciar la Temporada de
Música 2024, donde el público
se dejó llevar a estados de placer
con el programa preparado por
estos artistas, en el Teatro del
Centro de las Artes.

“La Voz de la Guitarra” fue el
título que Ramírez le dio al pro-

grama en el que el protagonismo
fue para este instrumento, en un
recital en el que también hubo
diálogo entre artista y audiencia.

El repertorio estuvo confor-
mado por composiciones de
Francisco Tárrega como
“Rosita” y “Lágrima”; “Sonata
Giocosa”, de Joaquín Rodrigo;
“Capricho Diabólico”, de Mario
Castelnuovo- Tedesco y “Sonata
Romántica”, de Manuel Ponce.

También como parte de la
Temporada de Música, el Dúo
Manantis conformado por el
saxofonista Andrés Torres y el
pianista Manuel Muñoz, se ofre-
ció el concierto titulado “Un
Parisino en América”.  

Torres, productor del concier-
to, destaca que a través del
repertorio desea demostrar a
través de las piezas musicales, la
versatilidad del saxofón, instru-

mento que permite ejecutar el
estilo clásico de concierto y
géneros estadounidenses como
el jazz y el blues.

Los asistentes disfrutaron el
repertorio conformado por
“Caprice en forme de valse”, de
Paul Bonneau; “Sonata”, de Phil
Woods; “An american in Paris”,
de George Gershwin; “Ballade”,
de Henri Tomasi y la “Rhapsody
in Blue”, de George Gershwin.

Inicia con éxito la Temporada de Música 2024

“La Voz de la Guitarra” fue el título con el que inició el programa.


